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pronto, derechos 
de sucesión 
al infante Felipe

TAMAMES 
CONTINUA. 
DETENIDO

Madrid, 20 (Oe nuestra 
sJacción).- Según hemos 

podido saber de cfrculqs allegados 
’ Ramón Tamames, el 
Pfostigioso catedrático y autor de 
^ODierosos libros sobre temas 
íonómicQs continúa detenido a 

Pn^eras horas de la tarde < 
y® saben nuestros 

dpt Tamames fye
finido ayer, a consecuencia, al 
fior, de la conferencia que 

®’ "’«Arcóles en el
Ingenieros Industriales 

dot Tenerife. Tras su
dki! . catedrático paso a 

Tribunal de Orden 

“^eficia de su detención ha 
mwf ^onda preocupación en 

universitarios y políticos 
'a capital de España.

burbano
’®nores, 10-12 - Tel. 372134

, bachillerato - C.O.Ü.
SELECTIVO DE j

CIENCIAS

OE

MADRID 20 (Logos).— "S e dice que el Príncipe de España, 
don Juan Carlos de Borbón, podría ser ascendido a capitán general", escribe el 
periodista Angel Gómez Escorial en su sección "El Puente" que aparece en el 
vespertino "Pueblo". Hoy ostenta tal graduación el Jefe del Estado y es la 
máxima que puede alcanzarse en las Fuerzas Armadas Españolas. Han 

alcanzado tal graduación en vida, don Agustín Muñoz Grandes y don Camilo Alonso Vega. 
El presidente Carrero Blanco fue designado capitán general de la Armada a Título Póstumo.

LOS DERECHOS SUCESORIOS

MADRID, 20 (Loaos).— En círculos parlamentarios se comentaba hoy como muy 
fundada la posibilidad de que el presidente del Gobierno.don Carlos Arias Navarro, se dirii' 
la Cámara en el Pleno de las Cortes que tendrá lugar el próximo martes día 24.

QUIESPRISIONEROS

EL "GIRALDA INCONTINUA EN PALMA

P'^LMA de MALLORCA, 20 (Logos).— Continúa anclado en los muelles del Club 
Mar, el yate "Giralda H" propiedad del conde de Barcelona. Aunque no se advierte 
preparativos alguno de viaje, parece jiosible que el capitán de la embarcación esté esperando 
instruccionés directas de Estoril. Se apunta la posibilidad de que el "Giralda II" se haga e 
domingo a la mar.

MAR

España, que con tanta generosidad como paciencia viene ejerciendo una intensa labor de ayuda al Sahara, presenta ahora nuev^ pruebas al Tribunal 
de La Haya. En nuestra foto - un grupo de prisioneros de las Reales Fuerzas Marroquíes que fueron capturados con el capitán que tos mandaba 
durante un ataque a un fuerte español.

Por otra parte, también se comenta que entre los asuntos que serán sometí, 
pleno del Consejo de Ministros y que han sido estudiados en el curso de 
Gabinete celebrada ayer én la Presidencia del Gobierno se encuentra el 
Príncipe de España a capitán general de los Ejércitos.

Por último también se comenta que en plazo breve se dictarán las no, 
establecer a favor del infante don Felipe los derechos de sucesión.
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A 630 Km. de Madrid

Habla Pinochet
Pocas veces un politico aficionado a la tiranía se 

la forma que lo ha hecho el general Augusto Pinochet. 
voy a morir. El que me suceda también tendrá que moñr. Pero 
elecciones no habrá". Y el presidente de Chile 
les reitero que se olviden de la política y que no habrá elecciones. 
Quienes no quieren entender esto es porque no tienen pantalones 
o está remando para atrás".

No es la primera vez que un gobernante instalado en el Poder se 
pronuncia contra las elecciones. En estos últimos días hemos podi
do leer en los periódicos que ciertos dirigentes políticos que 
aseguran contar con la voluntad popular rechazan categóricamente 
cualquier sometimiento a la prueba de las urnas. "El pueblo está 
con nosotros. Pero nos oponemos al sufragio universal”, repiten 
algunos de esos actores de la escena política.

Pinochet ha ido más lejos: ni sufragio universal, ni sufragio restrin
gido. "No habrá elecciones".

Un profundo desprecio debe sentir por el pueblo chileno el presi
dente de aquella República, No debe Importarle lo que la gente 
de su pats piense o quiera. "No habrá elecciones”.

Un inmenso orgullo parece impulsar la gestión pública de Pinochet 
y sus amigos. Este exceso de la propia estimación lleva al Jefe 
del Estado chileno a su sentencia para hoy y para el mañana, 
para el día en que todos los presentes hayan muerto: "No habrá 
elecciones".

Cuando se rechaza de este modo tan desvergonzado al pueblo, cobra 
actualidad fa vieja pregunta de La Fontaine:

EL RETORNO
Estuve en casa de Solís el día en 

que cesó como ministro en 1969. 
Han transcurrido seis años. Se mar
chó con la pena de no haber podido 
hacer más cosas; con el sentimien
to y la rabia de que su capital po
lítico no le hubiera permitido ac- 
tuaii-zar las potencialidades evoluti
vas del sistema a travé.s de las aso
ciaciones. Tenía las ideas claras con 
respecto a esta necesidad. Lueffo, en 
cuantas ocasiones hemos hablado del 
tema, la misma preocupación: el 
tiempo perdido. Ahora. José Solís es 
otra vez secretario general del Mo
vimiento, retorna de donde salió 
comiéndose las lágrimas después de 
doce años de lucha. El sabe que Al-

UN
REGRESO

En quel 
Ce que 
Que sa

sens est donc véritable 
j’ai lu dans certain lieu 
voix est la voix de Dieu?

tiranos, para los dictadores, "vox populi" no 
es "vox Dei”. Ellos se imaginan, cuando andan por ahí emborra
chados de poder, que Dios les habla directa y secretamente. Un 
día despiertan de su embriaguez y se encuentran solos. Creen 
que Dios les ha abandonado. No oyen aquella voz misteriosa que 
antes interpretaban. Y entonces se dan cuenta de que tienen que 
buscar la verdadera voz en otro Idgar: "Vox-popuH, vox Dei

Para Pinochet, para los

El dictador, el tirano, alcanza esa convicción cuando ya es tarde. 
Mientras disponen y mandan no quieren elecciones.

Manuel Jiménez de Parga (En “Diario de Barcelona")

A SECUESTRO POR SEMANA
*‘5in querer ser exhaustivos y repasando la 

información que sobre sus propios problemas 
refleja la prensa española, hemos podido contar 
que desde el I de octubre hasta el I de junio, es 
decir, en treinta y dos semanas, ha habido 31 
secuestros de revistas y periódicos, contando 
únicamente los que lo han sido efectivamente y 
no ios que han conseguido llegar a un acuerdo 
con el Ministerio de retirar algunas páginas para 
salir a la calle.

Las publicaciones 
más afectadas por los 
secuestros han sido 
“La l lus t ración 
Regional de Sevilla ’’ 
(dos veces secuestra
da), “Cambio 16” 
(dos secuestros y una 
suspensión por tres 
semanas), '‘Granada 
S e.m anal’’ (dos 
secuestros), “El 
Cocodrilo Leopoldo’' 
(tres secuestros), 
“Mundo” (dos veces 
secuestrada), 
J'Posible’’ (tres

veces), “Hermano 
Lobo” (dos veces), 
“El Papus” (tres 
veces) y l uego 
“Doblón” “Mundo 
Social”, “Gaceta de 
Derecho Social’’, 
“Aragón Express”, 
‘ ‘Asturias Semanal ”, 
‘‘El Indiscreto 
Semanal”, “lluevo 
Fotogramas”, “El 
Correo de Andalu
cía”, “Flask meno’ ’, 
“Mericiano 2000”, 
“Triunfo”, “El 
E u ropeo ”, “Muchas

AfWîON
exiges I

calà, 44, ha 
tarea. Nadie 
pues de seis

Por eso, la 
trasladarnos

cambiado y otra es su 
somos los mismos des
años.
vuelta de Solís no debe 
en el túnel del tiempo

al pretérito, cuando el afán es el fu
turo. Su nombre es garantía de fi
delidad a Franco y para muchos; 
para otros, esperanza de cordialidad 
y diálogo; para todos, aquél a quien 
debemos ayudar para que pueda ayu
darnos. Porque si la imagen del pa
sado es inevitable; si la virtualidad 
y la voluntad de nuevas incorpora
ciones válidas no ha.n brillado, y 
pronto nos lo recordarán desde fue
ra; si la involución- ha prevalecido 
sobre la evolución, debemos ser ge
nerosamente inteligentes para no 
ahondar en las discrepancias, para 
ampliar la base de consenso y, en 
definitiva, para noA-etroceder en unos 
objetivos cada vez más claros y acu
ciantes. José Solís tiene ahora otra 
clientela y otra es su tarea. El lo 
sabe y sabe lo que ha aceptado so
bre sus hombros. No basta ser «muy 
político», ni tener amplia sonrisa, 
cuando lo que se necesita es cortar 
el nudo gordiano que convierta al 
futuro en presente.

Gracias”, etcétera.
Pero quizá más 

dramático que estos 
secuestros, que han 
supuesto pérdidas 
importantes para 
unas empresa.s no 
muy sobradas en 
economía, sea lo que 
ha caído en los 
últimos ocho meses 
sobre los propios 
profesionales de la 
información. 
También “a grosso 
modo ” hem os podido 
anotar que más de 
sesenta periodistas y 
colaboradores han 
tenido algo que ver 
con el Juzgado de 
Orden Público, con 
l o s"^ juzgados 
ordinarios o 
simplemente han 
tenido que prestar 
declaración ante la 
Polie ía ”.

(De DOBLON)

DIARIO DE■«■nn.iv I prensa aragonesa, S. A.
LA TARDE / Marcial, núm. 2 j
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Solís es el nuevo ministro del 
Movimiento. Un político del que se 
recuerdan sus discursos, su fácil 
palabra. Pero ahora, en cambio es 
tiempo de hechos y de imaginación, 
mucha imaginación.

Esta vez /as caras nuevas no fian 
tenido ya "chance" y el Movimiento 
ha debido mirar hacia atrás para buscar 
su secretario general.

fíesuita curioso que, cuando So/ís 
vuelve al Gobierno su compañero de 
cese, Fraga, aparezca en el "Time" 
como el hombre que reclama urgentes 
reformas para España. Curioso y 
significativo.

J. SERRATS OLLE 
(Ds “Mundo Diario”)- Nemesio Fernández Cuesta 

(De “ABC”)

("De "ABC )
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editorial de "ABC" SOBRE LA PROHIBICION
IMPUESTA A DON JUAN;_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ cono WINISTRO SECRETARIO GEMEBAL DEL nOVffllFNTfl

TAMPOCO
ESO ES UNA MEDIDA CRITICABLE 

POR INOPORTUNA, Y EN TODO 
CASO, DE EFECTOS NEGATIVOS"

a "el tema es muy delicado, porque nada se gana 
Y POR EL DESGARRO QUE HA TENIDO QUE CAUSAR 

EN EL SENTIMIENTO DEL PRINCIPE"

SOLIS JURO SU CARGO
• posteriormente. EL GOBIERNO SE REUNIO EN 

CONSEJO DE MINISTROS
(Europa Press).- A las 10,15 de esta mañana y en el despacho del Jefe del 

Estado, tuvo efecto el jumento de su cargo del nuevo ministro secretario general del 
Movimiento, don losé Solis Ruiz. *
ni notario mayor del Reino, le tomó juramento el ministro de Justicia, don José
Mana Sanchez-Ventura y Pascual; ambos pronunciaron las frases de ritual
j 1 V finalizada la ceremonia -en la que estuvo presente el Gobierno en pleno-, el Jefe 
del Estado, que estaba aœmpadado de los jefes de sus casas Militar y Civil, departió brevemente 
con ios miembros del Gobierno, quienes a continuación se reunieron en Consejo de Ministros en 
el salón de costuinbres del palacio de El Pardo.

Esta reunión tiene carácter decisorio y es la primera a la que asiste el señor Soifs después de 
jurar su caigo.

El artículo 19 de la Ley Orgánica del Estado señala expresamente que “el presidente y los 
demæ miembros del Gobierno, antes de tomar posesión de sus caigos, prestarán ante el Jefe del 
Estado juran^nto de Fidcüdad a éste, a los principios del Movimiento Nacional y demás Leyes 
r undamentales del Remo, asi como de guardar secreto de sus deliberaciones”.

MADRID, 20 (Europa Press).— El 
diario "ABC” es el único periódico 
madrileño de la mañana qqe publica un 
editorial en relación con la medida 
adoptada por las autoridades españolas de 
impedir a don Juan de Borbón, conde de 
Barcelona., que toque el territorio 
español. "Juzgamos que es una medida 
criticable por inoportuna y, en todo caso 
de efectos negativos”. ’

En otro momento de su editorial dice 
el periódico que "conviene no olvidar que 
don Juan de Borbón, además y antes de 
ser el jefe de la Casa Real española, es el 
padre del Príncipe de España. Conviene 
tener muy presente que a todos interesa 
-para ahora y para el futuro— que se faciliten al 
máximo las relaciones y la cordialidad 
entre ambos. Conviene, por último, no 
hacer innecesariamente víctimas y 
entregar así argumentos a los auténticos " 
enemigos de la Constitución española. l_a 
prudencia no parece haber acompañado a 
l^os responsables de una prohibición 
durísima para cualquier español y que en 
nada va a contribuir positivamente, 
encauzar el porvenir”.

“Por otra parte —añade—, es rigor no 
empleado con muchas otras personas que 
han hecho y hacen manifestaciones harto 
mas graves que las contenidas en el 
discurso que en Estoril pronunciara don 
Juan en un ambiente escasamente 
propicio, por lo demás, a mantener la 
debida y discreta ecuanimidad. Sobre 
todo porque, más allá de cualquiera otras 
animaciones, lo fundamental de aquel 

®5tá contenido en estas palabras: 
No soy el jefe de ninguna conspiración, 

no soy el competidor de nadie, no deseo 
que mi persona sea motivo de discordia

No pretendo nada”.
nn de lo que se trata es de unir y

separar —sigue el editorial— de 
rnm/ ''oluntades en torno a la tarea 

í "®da fácil, del desarrollo político 
cK:® y preparar el mañana, es lícito 
Oh. ®ste tipo de actitudes,
difínuy alejan se fomentan o se 
tôdoï»®" ®5a finalidad que importan a 

exifl^í ’’’“y delicado —y por eso 
el ”í“y TI i nució sa pond era ció n— 
Prfnf.M®^'^®!'®'’® ® relaciones entre el 
Dornuf® ‘^® España y su augusto padre, y

®' íncid®nt® de Estoril, el 
demñ^^'í"’°’ ^® -fu®" fi® sido
Domi. ®n® numerosas ocasiones, 
comn I j ® 5® 9®n® con una medida 
en .1 ®^°Pf®da y por el desgarro que 
Prínril?””®" personal del sentimiento del 
cauJr Pi”®.®®*®'’'®’’’®"*® ^® tenido que 

con todo respeto, pero toda rotundidad; tampoco eso”.

HABITATE 
DORi

2 TORRES

iwra iRofesioiiales, 
dircetiws y ejecirthos. 

pisos de alte calMad

nota de la hermandad de
^RECES PROVISIONALES

SOBRELAS
declaraciones del

DE BARCELONA
Press).- La

Alféreces Provisionales de 
Inform hecho pública una nota 

a reprueba y lamenta
(jug ^^^^d hasta ahora no desmentida 

^^S^men, y en el 
adoptado, según la Prensa, 

'°^de de Barcelona”.
hermandad “se considera 

^^^(^rdar (agrega la 
ha sidoy es 

^°^iend°^ Franco, el que,
° ° ^(^^tribución el prestigio y la 

Irispirado e inspira a 
Se hizo posible desde 1947

restaurará) la 
^'^cipe Fspaña en la persona del

Juan Carlos, quien por su 
^’^nándo^°)j y prudencia está

los pfj a dt'a el afecto y el respeto 
^^Panoles”.

CARAC
TERISTICAS
Situación:
En la zona centro de la Ciudad.ala misma distancia de la Pla
za de España que el antiguo Coleÿo de Jesuítas.
Manzana compleu de 13 casas, diseñadas de forma que todo 
en ellas es exterior.
Plantas diáfanas de 5.000 metros cuadrados, insonorizadas, 
cm extensas zonas de jardinería y Parque Infantil.
Viviendas totalmente acabadas, para entregar en el momento 
de la compra.

Zona verde:
El tradicionaí panqué Bruil.
Jardín municipal en construcción de 4.000m2 junto fachada 
prinepaL
Jardín interior y zonas ajardinadas en Hall de entrada y vestí
bulos de las 13 casas.

Materiales nobles 
empleados 
en la construcción:
Mármoles de Carrara, moquetas de lana. parquets de ma-

Clases de 
viviendas- apartamentos!
De todo tipo. Desde el apartamento para una sola persona 
hasta el piso para una familia de varios miembros.
Dentro de cada vivienda, cabe (a posibilidad de aislar un des
pacho, un estudio, un consultorio^ etc. '

Condiciones mínimas 
que reunen 
todas y cada una 
de las viviendas:
Coonas amplias exteriores con paredes de lormca 
DOS formada, suelos de marmol con lavadora «utomática. 
bvavajillas, horno automático, muebles de madera, doble 

cuarto de baño con bañeras Relax de importación de Jacob 
Delafon.
TV. Doble¡rtsialacxxielectrea
Carpintería exterior y persianas de aluminio anodizado.
Terrazas privadas.
Pavimentos de madera o moquetas de gran calidad. 
Calefacción y agua caliente central.
Aislamientos de Porexpan entre fotjaoos y suelo pisabic. 
Cuartos auxiliares.

Precio y fórmulas de pago: 
Un precio tentador, incluso para un inversionista, por ser vi
viendas ya terminadas.
Fórmulas de pago modernas, con entradas reducidas ÿ finan- 
ciacicHT a medio y largo plazo.
Gastos de comunidad, muy bajos.

OIRAS CARACTERISTICAS:
Revalorizacicxi y Plus-Valía superior a lo normal.
10.000 metros cuadrados de aparcamientos independíenlas. 
Caoinas unicas.
Parque Infantil interior.
Separación total del tráfico motorizado del de peatones. 
Ascensores de velocidad rápida y maniobra selectiva.
Calidad en todos los elementos estructurales, así como termi- 
naciones, distribuciones y decoración, al máximo nivel de 
futuro.

iiiroriiN^:
ENELPHOPIO 

EDIFICIO 
JUNTO A LA PLAZA SAN MIGUEL 

Horario toda la mañana 
ycte5a9cle la tarde 

entre las calles 
JORGE coca AlVIRA 

LASERRAyAZNAR MOLINA 
1612964 67

TAMBIEN
INFORMAMOS EN:

PORTICQIsa
SANCLEMENTE18 
lëla217434-236476
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cortes331 Con la firma de cien procuradores

INTERPELACION al GOBIERNO
<SOBñEPOLITICA EXTERIOR

A Entre las interrogantes 
destaca la de si el Gobierno 
ha intentado un acerca-
miento o pacto con 
Argelia y Mauritania

protección de nuestros 
pesqueros, la conveniencia 
de plantear ante el Tribunal 
de La Haya solicitud de 
pronunciamiento respecto a 
las aguas jurisdiccionales, la 
situación actual del tránsito 
por territorio nacional de 
productos procedentes de 
Marruecos, información 
sobre el intercambio 
comercial entre los dos 
países y la situación actual 
de las reclamaciones 
diplomáticas.

SAHARA

£1 pasado domingo, en 
aguas internacionales

INCIDENTE 
ENTRE BARCOS 
RUSOS Y

MADRID, 20 (Logos).- Patrocinada por los veintidós 
procuradores que constituyen el grupo parlamentario y con 
las filmas de cien , procuradores eñ Cortes de diversas 
representaciones, se ha elevado el presidente de la Cámara sobre las medidas 
Legislativa una interpelación solicitando la convocatoria de 
un pleno extraordinario para que el Gobierno informe a la 
Cámara sobre política exterior.

Amparándose en el artículo cincuenta y tres de la Ley 
Orgánica del Estado, los citados procuradores solicitan que 
el Gobierno informe al pleno sobre los siguientes puntos.

los procuradores firmantes 
de la interpelación piden
información al Gobierno

para l<

Sobre el tema de la 
descolonización de Sahara 
solicitan información al 
Gobrerno acerca de la

debilidad del P.U.N.S. y la 
falsa impresión que se tenía 
acerca de la fortaleza del F. 
Polisario, También se 
preguntan si ha intentado el 
Gobierno español un 
acercamiento, pacto de 
amistad, defensa y ayuda 
con Argelia y Mauritania, así 
como sobre las medidas y 
gestiones para consolidar las 
inversiones españolas 
efectuadas en Fos^rCraa» 
situación del. conflicto 
pesquero en relación con el 
.banco canario-sahariano e 
información concreta de 
cuándo se remitirá a las 
Cortes, el proyecto de Ley 
para desvincular el territorio 
del Sahara de la soberanía 
española.

EMBARCA' 
CIONES 
DEPORTIVAS 
DE ALMERIA

USA 4

Ayer, en Las Cortes;

liiGapacidad, incompatibilidad v cese
Relaciones 

España-Estados Unidos, 
especialmente referido a la 
información so’bre el 
importe total de la ayuda 
recibida de Norteamérica en 
los veintidós años de 
vigencia de los actuales 
convenioe; importe de las 
subvenciones a fondo 
perdido; material de guerra; 
de las inversiones para la 
construcción de las bases; 
ayuda agrícola y en 
productos alimenticios; 
préstamos a corto, medio y 
largo plazo, cooperación en 
la industria militar; estímulo 
al crecimiento económico y 
a la expansión del comercio, 
étc.

Rusia, Polonia, 
Checoslovaquia, Hungría y 
Yugoslavia. de los concejales
C.E.E.

Los citados procuradores 
plantean los fundamentos 
que habrían de decidir si se 
considera o-no renovar los 
acuerdos vigentes con 
Estados Unidos y sugerir
que,
acuerdo

en todo caso, el
debería

materializarse en un tratado 
ratificado por el Congreso 
norteamericano que obligara 
cón toda sus consecuencias 
la mutua defensa contra 
cualquier enemigo exterior 
y garantizara la seguridad de

En cuanto a las 
relaciones entre España y la 
Comunidad Económica 
Europea ponen de relieve el 
fracaso de las negociaciones 
en curso y piden 
información sobre el estado 
actual de las mismas; los 
supuestos políticos que 
condicionan nuestra 
incorporación como 
miembro de la Comunidad; 
si tales condicionamientos 
son aceptables en el marco 
de nuestras Leyes 
Fundamentales, así que se 
pongan de relieve las 
ventajas e inconvenientes 
que globalmente 
considerados se derivarían 
para el país de la integración 
de pleno derecho o como 

^miembro asociado, del 
establecimiento de un 
acuerdo bilateral o de la 
renuncia a la negación.

MARRUECOS

Referente a las relaciones

MADRID, 20.— La causa de incapacidad, de 
incompatibilidad y de cese de los concejales 
ocuparon toda la sesión de ayer tarde de la 
Comisión de Gobernación de las Cortes, que 
debate el proyecto de ley de Estatuto de bases 
de Régimen Local. Entre las causas de. 
incapacidad se fijaron las de los que estén 
sancionados por sentencia firme y privados de 
libertad, inhabilitados o suspendidos para 
cargos públicos o el ejercicio del derecho de 
sufragio o la profesión u oficio, o sometidos a 
interdicción civil, mientras no hayan sido 
habilitados, así como los separados del cargo de 
concejal por actos contrarios al orden público 
falta de probidad o negligencia notoria en el 
cumplimiento de sus deberes, y 1os sujetos a 
tutela. Las causas de incompatibilidad para ser 
concejal serán las de ser deudores de los fondos 
municipales; los directamente interesados en 

■ contratos de obras, servicios y suministros al 
municipio o entidades y establecimientos de él 
dependientes, los abogados y procuradores que 
representen a partes en contiendas judiciales o 
administrativas contra el municipio; los 
funcionarios y empleados en activo del 
Ayuntamiento y quienes por designación del 
Gobierno tengan cargos de la administración del 
Estado u organismo autónomo.

Se cesará en el cargo de concejal por 
expiración normal del mandato o cuando, 
después de la xoma de posesión, se produzcan 
circunstancias que lleven consigo la pérdida de

La destitución deberá fijarla 
la Corporación y no el 
ministro de la Gobernación

los requisitos para ser concejal o se incurra en 
algún supuesto de incapacidad o 
incompatibilidad; cuando, sin causa justificada, 
se incumpla el deber de asistencia a tres sesiones 
consecutiva, o a seis que no lo sean,el pleno del 
Ayuntamiento, en el plazo de doce meses.. 
Cuando, por actos graves contrarios ai orden 
público, falta de probidad o negligencia notoria 
en el cumplimiento de sus deberes, el pleno de 
la corporación acuerde la destitución del cargo, 
previa instrucción de expediente, con audiencia 
del interesado. Y cuando, por razones de salud,, 
por cumplir sesenta y cinco años o por 
cualquier otra causa justificada, se renuncie al 
desempeño del cargo y la corporación lo acepte.

Se registraron dos debates importantes, uno 
de ellos que se oponía a que pudiera cesarse 
voluntariamente por cumplir sesenta y cinco 
años y otro en torno a las facultades del 
ministro de la Gobernación para decretar la 
destitución del cargo'de concejal, por actos 
graves contrarios al orden público. La ponencia 
aceptó la enmienda del $eñor Segovia Moreno, 
en el sentido de fijar que sea cada Corporación, 
en lugar del ministro, la que efectúe dicha 
sustitución, con lo que se gana en autonomía e 
independencia de las corporaciones locales, 
respecto del ejecutivo. Este punto fue aprobado 
por tres abstenciones.

los Estados contratantes 
reservas, limitaciones, 
prioridades.

sjn 
ni La sesión a puerta cerrada del lunes

losSubrayan también 
citados procuradores que el
futuro acuerdo con 
Norteamérica debería 
reducir las instalaciones 
militares al mín imo 
indispensable, compro
meterse en la modernización 
de los ejércitos y las 
industrias bélicas, realizar 
programas de ayuda 
económica, promover las 
relaciones económicas 
internacionales, eliminar la 
concesión de extraterrito
rialidad jurisdiccional para 
los miembros de las fuerzas 
norteamericanas con base en 
España, reconocer a los 
trabajadores españoles en 
dichas bases idénticos 
d e rechos que a los 
nacionales de su misma 
actividad y suprimir toda 
exigencia de .cooperación 
con ios Estados Unidos en el 
control del comercio en 
determinadas naciones.

Sugieren dichos 
procuradores que de no 
negociarse en base a estos 
supuestos habría que pensar 
en renunciar a cualquier 
acuerdo.

ESTE

Respecto el tema de las 
relaciones estre España y los 
g lises del Este, piden que el 

obiemo informe sobre los 
obstáculos que se oponen al 
establecimiento de 
relaciones diplomáticas con

ARAGON/exprés. PAG. 4

POR RAZONES DE 
PRUDENCIA Y DISCRECION

MADRID, 20 (Logos).- El Gabinete de las Cortes Españolas facilita la siguiente nota.
“Con motivo de la sesión celebrada el lunes, 16 de los corrientes,j)or la Comiaón de Asuntos 

Exteriores con asistencia del ministro Sr. Cortina, algunos periódicos han publicado 
informaciones relacionadas con dicha comisión que no se ciñen a la realidad. Asi por ejemp o en 
Madrid un diario de la noche titula la crónica correspondiente “Reumon mforraativa con el 
ministro Sr, Cortina. Los procuradores negáronla entrada a los periodistas”, y otro diario de la mañ» 
na ba publicado un artículo de uno de sus colaboradores habituales en el que se afirma :. Sometida a 
votación la presencia de la prensa en la sesión informativa del Sr. Cortina^58 procuradores de los 
60 asistentes se opusieron a nuestra presencia en el salón”. ...

Frente a las afirmaciones antes aludidas y al servicio de la recta información, parece 
necesario recordar, ante todo aue las sesiones informativas de la Comisión de Asuntos 
Exteriores, como es habitual en el campo parlamentario, se realizan a puerta cerrada y ello 
razones que resultan obvias de prudencia y discreción, dada la índole especialísima de los 
asuntos que en ella se tratan, y, en segundo término, que como en ningún momento se puso a 
votación el tema de que la reunión hubiera de celebrarse a puerta cerrada o con la presencia de 
la prensa, es enteramente inexacto que se hubieran emitido votos a favor y-votos en contra 
sobre este extremo.

PUNTUALIZACION A CORTINA MAURI

MADRID, 20 (Logos).— El grupo parlamentario de procuradores ha entregado unanota a los 
informadores parlamentarios en el que se dice lo siguiente:

Ante la noticia de que los procuradores presentes en Ja sesión celebrada recientemente por la 
Comisión de Asuntos Exteriores de las Cortes habían votado el que los periodistas que 
habitualmente hacen información en la Cámara no pudiera asistir a dicha sesión, conviene 
puntualizar que ésta había sido convocada por la Presidencia de las Cortes con carácter de 
secreto o a puerta cerrada, por lo aue, de conformidad con el artículo 128 del Reglamento, los. 
procuradores asistentes aella no tenían ninguna posibilidad de impedir o facilitar la entrada a la 
sala de sesiones a quienes carecieran de la condición de parlamentario, pues tal competencia es 
propia*de la presidencia de la Cámara.

Por otro lado se señala que un grupo de parlamentarios, en número superior al centenar, 
según lo dispuesto en el artículo 51 del Reglamento de las Cortes, han presentado a la 
Presidencia de la Cámara un escrito solicitando que se celebre sesión pública del Pleno para 
deliberar sobre la política exterior española”.

Desde un buque soviético 
se lanzaron bombetas 
contra los buceadores 
españoles

ALMERIA, 20 (Logos).- 
Según han revelado testigo»ti 
hecho y confirmado ay«r I 

¡gabinete de prensa dil 
departamento marítimo di 
Cádiz, un incidente tin mayow 
consecuencias se dio el paúli 
domingo entre un grupo di 
embarcaciones deportiva 
aimerienses y tres barcos di 
guerra de la Unión Soviétici,» 
aguas internacionales.

I En la mañana del día quina 
I siete embarcaciones almerlinu 
I se adentraron en el mar pin 
I practicar la pesca cuindi 
I divisaron tres barcos de guem 
I que portaban bandera de b 
I Unión Soviética y que eia 
I abastecidos por un buqui 
I nodriza. Atraídos por li 
I curiosidad tres de las lanchJSí 
I acercaron para observar de cero 
I el convoy. En ese momenti 
I miembros de la tripulación run 
I les hicieron señas para que» 
I a I e ] a r a n , a las que,

equivocadamente, respondiera 
los deportistas almeriend 
saludando. Pero conforme b 
acercaban pudieron comprobu 
que eran apuntados po'j 
ametralladoras, por lo qm 
finalmente comprendieron qvi 
les estaban invitando a que » 
alejaran.

No hablan reaccionan 
todavía cuando desde Iw 
buques de guerra se lanzard 
bombetas contra hombres «ni 
que hicieron explosión) 
aceleraron el retorno de » 
embarcaciones deportiva 
almeriense hacia el puerto « 
Almería.

Los deportistas dieron pa'’ 
del incidente a las autoridad 
locales de marina.

Según ha Informado a i.oPI 
un portavoz xlel gabinete 
prensa del departam»»»

I marítimo de CádiZ/ 
autoridades tie"”' 
efectivamente, conocimiento’ 
incidente, que se deurroi»

I según se nos puntualia. ’ 
I aguas internacionales. j

EL HOMENAJE A
MARTINEZ FUERTES

Aplazado 
«sine die»

COMISIONES 
MILITARES 
EXTRANJERAS'

MA ÜR ID , \ 

(Logos).- Una 
de generales y 
de la academia Xass 
El Cairo, acompan^^ 

por altos jefes 
centro, ha visita^^^ 
sede del 
Nacional de Indus^,^ 
las instalaciones 
exposición, est^ 
varias feefertes 
empresas del instit^ 

Igualmente, 
misión tniliteL.h 
Venezuela, ¡i
que 
comandante 8^^ ^,»¡1 
ejército, Sf i 
B ere ciartu, 
Expo- ¿(i
viceprestaen>' i(¡ 
instituto, Sr. ’ ¡ft 
acompañó e 
recorrido. ¿(li
estancia en ¡ni
misión venezola 
miembros han ce 
diferentes sesto’^ .¡tt 
trabajo con 
directivos 
visitado alonas n'. 

t del citado sindicato que tendrá |
? lugar el próximo día 27. > empresas deltns^^^^
1 ■ 1 ú¡3

VIERNES, 20 DE JUNIO

MADRID, 20 (Logos).- 
Queda aplazado “sine die” el 
homenaje al procurador en 
Cortes y presidente de la Unión 
Nacional de Empresarios del 
Sindicato Nacional die 
Enseñanza, padre Martínez 
Fuertes, según comunica un 
portavoz de la comisión 
organizadora.

Dicho homenqje que«i¿taba 
fijado para el pasado día 13 no 
se celebró en señal de duelo por 
el fallecimiento del «eñor 
Herrero ífeiedor.

El citado portavoz señala que 
la nueva fecha de celebración 
del acto será determinada en la 

Asamblea General de Empresarios
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do testigos Id 
nado ay«r d 
prensa dil 
marítimo di 
te sin mayoni 
dio ei paúdt 
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res barcos di 
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ales.
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nes aimerliiui 
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e las lanchase 
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ese momenti 
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En Bellas Artes la oposición habla de 
“pucherazo” y de arreglos para anular 
la dimisión de la junta directiva

Incluso se ha hablado del cierre 
de las dos instituciones

«Los políticos 
están dando 
polos de ciego

"NADIE SABE POR DONDE ANDA

• «No es 
asunto 

conduido» 
DICE GIL ROBLES

á n d o I il 
, respondieroi 
is aimerienw

conforme e 
ron comproM 
untados pm 
, por lo pm 
trendieron qui 
ando a que e

reaccionad» 
lo desde Ix 
ra se tanzird 
hombres nní 

explosión) 
etorno de Id 

deportlvd 
I el puerto K

as dieron paid 
las autorididd

armado a 
si gabinete 
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B Cádiz, 11' 
es tleni»' 
jnocimientoJ’ 
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puntualiza, 
nales.

SIGNES 
TARES 
AN JEWS'

MADRID, 20 (Crónica especial por télex para ARAGON/exprés.)

LOS españoles, por fortuns, vâmos cambiândo, a mejor, de generación en 

generación. Sin embargo, aún siguen- vigentes las a veces indescifrables y 
; desconcertantes constantps-^é püestrai idio^jcrasia,^^^^^^^ que nos. obligan con 

¿ Secuencia 3^ - cornulgar çôn rp^as de-mpÿn^^ -'asi'-. Y, '
■ grimo de enii^gps en r^nat .■

; do? de nuestra»casas de

-béií-.jidíBas' baiaáar

que nadie se entiende ei»óllas(¿de qué 
para opon^j^^^v aunque 

^timamenle el olea^-^^ha amainado 
«nucho, tanto. CM Pr|áó 21 por la 
acertada decisión de consultar a lo¿” 

; socios si quíei-én segsÉ^-d^^^mlicií^i” 
de formación

dé Fuéncarrat siguen a buen ritmo. Así

Ayuntamiento "í “Vía

’ fábiícá”/ Así que“si4í fecha de 
inaugur ación porqwe jno se puede saber

Jna
nia Nasser i

^fes de 
; visitado 

Jnstii^^\
j Industrv¡l 
iones de
G ictorías

ente, ¡,

nraba ,

ó 
ó

id
r. Ltnarerd 
ñ d íi
España, 

celeb^ii

'unas faf^^n'

i‘in de penden da”, como ó» Alcalá 42 . 
■ ¿ donde d pasado d ía iRla júnta general 

wnfírmó en sus jiaesf^
éó» úft árujdip margen de vicforia 

®égún me dice el
círculo” Joai^ín Çalvq^Eii^'^
« respecto a" Bellas Artes la 
oposición” ha hablado úRimamenfe 

de ‘pucherazo”. De problemas sin 
solucionar, de “arreglos” para anular la 
ditniáón (sobre la que ya dimos cuenta 
®quí) de la junta directiva...; “no ha 
habido pucherazos ni historias: hai 
hablado las urnas” me dice también

Sotelo, refiriéndose a la pasada 
e ección. “En el círculo de Bellas Artes 
c cielo está ya despejado”.

Cuánto nos alegramos sobre todo 
P^cque hasta se rumoreó igual que con 
respecto al Ateneo la posibilidad del 
p'erre de las dos tradicionales 
'•’slituciones madrileñas.

'JIJAS Y NUEVAS 
Í«IJELAS

: afirma tánd>fén d?"
?veic«]w>s ?■ 1^ Ï:.

fct púerta de sus casas .

. /jSseriior, periodista y “caballero 
rómánfieo" (así rqza la convocatoria 
dé howenajé) ^Juan Antonio 
Cabezas” fue ayer agasajado con un 
simpático almuerzo por la Casa de 
León con motivo de haber obtenido el 
premio “Larra” 1975. Juan Antonio 
comió en olor de amistad entre 
admiradores que le quiere y además, 
como el ‘‘caballero romántico ”.
Cabezas es uno de los grandes tipos 
madrileñizados ya que no
madrileño de nacimiento 
quedan...

LA “GRUA” TAMBIEN 
SUBE

Hacía tiempo que no se

pudo ser 
que nos

hablaban

Al leer el otro día la noticia sobre la 
** ^iución de las, nuevas escuelas 

j gWírre, muchos madrileños sobre 
los vecinos de este* clásico 

qw® tiene la proa de la 
han ®®nestre de “Espartero ”, se 

preguntado qué iba a hacer allí el 
..y^’nlamiento. La noticia decía 
inJ’V escuelas Aguirre”, es decir las 
.^Jadas en la calle 12 de,Octubre 

fas de la estación 
que será 

¡^enientemente.
escupí ^fataba pues de las “viejas 

obras de 
®has I æî?®ajniento para instalar en 
ejj£- .* biblioteca municipal hoy en el

*eio del antiguo hospicio de la calle

del Niño Jesús 
urbanizada

en los “papeles de la grúa municipal, 
ese “coco’ que tanto furor despertó 
desde su nacimiento, furor que luego 
ha ido remitiendo convirtiéndose en 
resignación... pero de pronto vuelve la 
malhadada grúa a ser motivo de 
actualidad. Como ya n^ie le hacía 
caso se conoce que ha decidido que se 
vuelva a hablar de sus “hazañas” y 
para ello, como primera medida, ha 
subido en im cincuenta por ciento sus 
tarifas. Así que ahora cobrará 500 
hermosas pesetas por retirar un coche 
mal estacionado; quinientas pesetas a 
las que añadiendo el importe de la 
multa correspondiente y el 
estacionamiento (que de 30 pts. diarias 
ha subido también a 125) enseguida se 
redondea el billete verde. “Una 
ganga”.

MiUán CLEMENTE DE DIEGO

DALI PRESENTARA HOY UN PROGRAMA DE RADIO

contemplación? ,
r- Confus ísimo^ Nadie

sabe por dónde awda^

MADRID, 20 (Logos).— la política y su crítíéa, 
" -óae/itpty- ttenae un — ¿Cómo ve,, pues, . el 
eompEonaao con propia, momento actuaí aesde su
co n c tfeite<i«. * un; 
compromiso político, peró 
quenohayquecoafundir 
con la adscripción « Siein 
partido, porque la discipBna 
deí partido coartaría is 
independencia que ha de 
tener el escritor”, ha 
declarado, al diario “La 
Verdad”, el escritor y 
académico Camilo José 
Cela.

La entrevista que publica 
el citado periódico toca 
varios temas, el referido a la 
política se desenvolvió en 
los siguientes términos;

— ¿Le interesa a Cela la 
política?

—Claro que me interesa.
— Pero... ¿tomando 

parte?
— Yo soy im político 

especulativo; no tengo 
condiciones para la práctica. 
Me falta, por ejemplo, la 
paciencia, que es virtud 
necesaria en el político. Me 
interesa la contemplación de '

—Y s« contemplación.,., 
¿qué le producé;, risa; pens 
o respeto?

— K e speto ninguno. 
Mucho doior. r„

—¿Qué lo causa? ‘
—Ver que los políticos 

están dando palos de ciego, 
sin saber donde llevar al país 
que es la primera 
preocupación que debieran 
tener.

— ¿No estaremos 
llamando políticos a 
muchos señores que juegan 
a políticos?

—Creo que en España, lo 
q«e se dice políticos 
tenemos muy pocos. Y en el 
mundo entero, no crea que 
hay muchos. Lo ^que hay 
son muchos aficionados, a 
quienes lo que Ies gusta no 
es la política entendida 
como noble arte, sino r el 
cargo.

ALBACETE, 10 
(Logos), D. José María 
Gil Robles en unas 
declaraciones a “La voz 
de Albacete”, dice 
refiriéndose al asunto 
Matesa en el que actuó 
como defensor ha dicho: 
“A m í me parece que no 
es un asunto concluido. 
Es un asunto que está en 
su comienzo y que 
cuando se aclare podrá 
tener gran influencia en 
la vida política española. 
Es un asunto de mucha 
transcendencia. 
Desgraciadamente 
(termina diciendo), es un 
juicio planteado 
políticamente”.

Aumento

POR Cíen •
M AD R iD, 2 0 

(Logoí).- Las 
ramunerjkáones de los 
altos cargos del Gobierno 
han sido elevadas desde 
el día 1 de mayo por el 
Ministerio de Hacienda, 
según fuentes bren 
informadas. El aumento, 
en concreto, se refiere 
exclusivamente e lo que 
vienen percibiendo estos 
altos cargos como 
complemento especial de 
prolongación de jornada, 
pubi ica el diario 
"Informaciones".

Este incremento, que 
es del cien por ciento, 
continúa el citado diario, 
se aplicará a los 
completos de 
prolongación de jornada 
que vienen percibiendo ¿I 
presidente, los 
vicepresidentes y 
ministros, para quienes 
queda establecido en 
115.875 pesetas 
mensuales , los 
subsecretarios en 
87.958 y los directores 

generales en 69.833.

MADRID^ 20 (Logos),— Hoy viernes, día 20, el 
programa “Ultima edición**, de Radio Nacional de 
España 'que se transmite a las 23,30 horas, contará como 
presentador con Salm^or Dalí, quien desde su casa de 
Cadaqués estará comentando las noticias del día y toda 
la actualidad que,se recoja en ese espacio.

Les recordamos que Salvador Dalí' también estuvo 
hace unos meses actuando como comentarista y 
^esentador del Telediarlo de la primera cadena de la 
Jelevision Francesa y, que al ser entrevistado en aquella 
oportunidad por ‘ Ultima Edición**, se comprometió a 
nacer lo mismo en ese espacio, que dirige Sotillos el 
popular locutor de Radio Nacional, ’
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ANTONIO GARCIA DE PABLOS EN mayo:

En defensa del EL COSTE
DE LA

consumidor VIDA 
AUMENTO

SU LIBRO "35 MILLONES DE 
CONSUMIDORES", UNA LLAMADA
DE ALERTA Y DE UNIDAD

MADRID, 20 (Logos).- A algunos despachos de Madrid 
ha llegado hoy “35 millones de consumidores’’, de Antonio 
García Pablos. Un libro de cerca de 300 páginas, su 
mensaje, parodiando el lema marxiste, cabía resumirlo asi

"Consumidores, unios’’. El propio autor concluye su 
obra con estas palabras : “Despierta, consumido 
consumidor".

Antonio García-Pablos ha sido el primer presidente del 
consejo de consumidores, centro creado a mediados de 
1974, dependiente del Ministerio de Comercio. Prestigioso 
jurista y destacado hombre de empíesa, se convirtió, de 
golpe, sin solicitarlo, en el "abogado del pueblo’’, en 
abogado de los treinta y cinco millones de consumidores o 
"consumidos" españoles. Según él mismo explica, su 
cometido no fue el de un abogado ‘ de rico”, sino el de un 
abogado del turno de oficio. Tras seis meses de intensa 
actividad en defensa de sus mandantes, dimitió de su cargo. 
Pero sigue en la brecha. Prueba de ello es su libro, con el 
que se propone que el consumidor defienda,en el futuro sus 
intereses, que deje de ser el ente sufrido y anónimo que

3.- Defender sus derechos en 
cualquier momento.

4.- Hacer campaña para que 
se les dé acceso, con carácter
organizado, a los consejos de 

de las

EN UN
1'18 POR
CIENTO
MADRID, 20 (Logos).- 

Según datos provisionales 
elaborados por el Instituto 
Nacional de Estadística, 
pendientes de examen por 

provinciale.^
pendientes de
las comisiones 
del coste de la . vida, et 

de la vida,

paga y calla.
El libro, después de explicar 

la idea fundamental de que el 
consumidor es más bien un 
“consumido”, dedica un 
capítulo a decir que el 
consumidor está solo. Solo ante 
los productores, ante los 
comerciantes, ante los 
publicitarios y los hombres de 
marketing, ante los poderes 
públicos que presionan para 
conseguir sus intereses a base de 
él. Las características con que se 
cTe^cribe el consumidor, así 
presionado por todos, son, en el 
segundo capítulo, las de 
“burlado”, “indefenso”, 

consumido”, “no informado’ , 
“mal informado”, “sin

analiza los problemas del 
consumidor frente al Estado y es 
donde pide “una nueva política 
y un Ministerio del Consumo”. 
Describe en la tercera parte al 
consumidor a nivel 
internacional, para acabar 
propugnando que hay que pasar 
de la queja, a la lucha y a la 
participación organizada (cuarta
parte) y detalla en la quinta y 
última lo que sería ----
organización de 
consumidores y usuarios.

una
1 o s

Esa organización (OCU, sigla 
que en el futuro puede ser muy 
popular) tendría como misiones 
concretas:

educación 
adecuada”.

formación

Se le contempla también 
frente a los agricultores, a la 
industria, al comercio, a la 
política económica, al coste de 
la vida, a la calidad y al fraude, a 
la fiscalidad, al crédito, a la 
vivienda, en la segunda parte

1 .- Asesorar técnica y 
económicamente a 
consumidores y usuarios para 
qué sepan a qué se obligan y 
contratan lo que les convenga.

2 .- Asesorarles en las 
incidencias que origine el 
desarrollo del contrato.

administración 
comnañías.

5.- En general, promover
cuantas acciones se orienten a
lograr para ellos —consumidores 
y usuarios— una completa 
información y participación en 
cuanto como a tales interesa.

Además de esta llamada para 
que los consumidores se 
organicen entre ellos, en la 
OCU, en la que se invita a los 
ciudadanos independientemente 
de sus profesiones, en el libro 
pide García-Pablos una mayor 
participación organizada de los 
consumidores en la economía

EL BANCO 
PESQUERO 
SAHAR IANO

EN PELIGRO 
EXTINCION

DE

MADRID, 20 (Logos).— 
El banco pesquero 
sahariano, uno de los más 
importantes del mundo, está 
sienda siendo objeto de 
intensa explotación y 
muchas especies están en 
trance de una total 
extinción. Flotas pesqueras 
de todos los países 
limítrofes y de las grandes 
potencias pesqueras, como 
son la Unión Soviética y 
Japón, presionari 
fuertemente soore la zona 
con lo que se resienten no 
sólo nuestras capturas, sino 
nuestra importante flota 
pesquera.

El instituto de 
investigaciones pesqueras, 
del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas, 
en un informe sobre la 
situación actual de las 
pesquerías del litoral de 
Africa Occidental y, en 
particular de la costa 
sahariana, ha llegado a la 
conclusión de que es 
indispensable una total 
reestructuración de la pesca 
en esta zona.
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FRASES NO, SOLUCIONES SI

HAB
CLARO

Hemos leído que recientemente el subsecretario de 

Hacienda, Sr. Benzo, en declaraciones en Madrid 
hadicho: "Estamos ante un dilema: permitir la 

elevación de precios o provocar el aumento de paro. Si 
la política financiera trata de aumentar la demanda 
para utilizar toda la capacidad productiva del país se 
puede suprimir el paro, pero se amplía el desequilibrio 
exterior. Una política contraria, si bien aliviaría el 
déficit, agravaría sin embargo el paro".

Por otra parte, el propio ministro de Hacienda 
declara en las recientes reuniones celebradas por la

i'ndice general .
para el conjunto nacional, 
na experimentado en el mes 
de inayo de 1975 un 
aumento del 1,18 por ciento 
frente a 1,26. por ciento en \¿^ 
mayo de 1974.

Comparando con el mes (^ 
de diciembre^ anterior, la 
variación del índice general 
supone para el total del 
periodo de cinco meses 
transcurridos del año 
aumento del 6,09 por ciento 
en 1975 frente a 6,72 por 
ciento durante el mismo 
periodo de 1974.

Comparando con el mes 
de mayo del año anterior, la 
variación del índice general 
supone, para el total del 
periodo de los doce últimos 
meses, un aumento del ()^ 
17,20 por ciento en 1975 
frente a 16,39 por ciento 
durante el mismo periodo 
de 1974.

Las variaciones reflejadas
nacional, junto a productores, ■ por el índice de cada uno de
comerciantes, administración y 
servicios. Por lo que a la^ctijud 
del sector público, del Estado,
respecto al complejo y hasta 
ahora no suficientemente 
atendido tema de los 
consumidores se refiere este 
libro, que no es de escándalo, 
pero sí un aldabonazo a la 
conciencia nacional, lanza y 
razona la propuesta de 
constituir en gobiernos futuros 
un Ministerio del Consumo.

los grupos generales'^i 
componentes en el mes de (^ 
mayo de 1975 son los 
siguientes: alimentación 
aumento del 1,37 
ciento; vestido y calzado, 
aumento del 1,10 por 
ciento; vivienda, aumento 
del 1,16 por ciento; gastos 
de casa, aumento del 1,00. 
por ciento; y gastos!^ 
diversos, aumento del 0,92. (^ 
por ciento.

OCDE en París : ' 
devaluación de la peseta" 

Hasta ahora no

'Es totalmente ¡nviable la

conocemos más que un
planteamiento de los problemas que nos afectan, pero 
lo que hace falta y además con urgencia es dar 
soluciones.

No es suficiente diagnosticar la enfermedad; hace 
más de un año que ya nos consta en transparente 
radiografía el mal que aflige a la economía española y 
lo urgente ahora es aplicar el médicamente aplicado.

Y el Sr. Benzo no nos da soluciones, es tanto como 
decirle al enfermo que no le pueden recetar 
medicamentos para su dolencia cardíaca porque le 
puede producir una ciarrosis.

Entonces, qué solución nos queda, ¿dejar morir al 
enfermo?

Doctores tiene la "madre Administración" para 
estudiar soluciones positivas que erradiquen la 
enfermedad, cosa harto difícil, pero que por lo menos 
desaceleren la extrema gravedad de la situación.

DEVALUAMOS LA PESETA 
0 NO LA DEVALUAMOS

La disyuntiva que planteo no es fácil de contestar.

A pesar de que nuestro Ministro de Hacienda 
recientemente ha dicho en París que la devaluación de 
la peseta es inviaWe, no están Vds. tan seguros de ello, 
porque quizás antes de finalizar el año llegue la 
devaluación si persisten las graves amenazas que 
actualmente inciden en nuestra economía.

Efectivamente si analizamos la gravedad de la 
situación de nuestra balanza de pagos, consecuencia 
subsidiaria del déficit experimentado por la balanza 
comercial que registra un altísimo índice de 
importaciones sobre una baja muy sensible de las 
exportaciones, poniendo en grave peligro no solamente 
nuestra liquidez para cumplir los compromisos 
internacionales sino que esta situación puede además 
agravar las altas cotas de inflación superiores ya 3' 
todas las demás europeas, dentro del contexto general 
económico interno de nuestro país. No cabe duda que 
al estar en cotas de inflación superiores al seis por 
ciento con respecto a la mayoría de países 
importadores de nuestros productos, una devaluación 
de la moneda podría, bajo una perspectiva coyuntural 
a corto plazo, producir electos positivos aumentando 
nuestras posibilidades de exportación y disminuyendo 
las de importación.

políticos-sociales.

Difícil problema se le plantea al actual titular de la

ANGEL MALLO

cartera de Hacienda y mientras tanto los que 
especulan con la fuflhle divisas se preguntan, ¿habra 
devaluación o no?... ।

Antes de comernos los turrones, tendremos la 
respuesta.

Estas medidas van precisamente en contra del 
actual criterio del Gobierno que es el de evitar un píen 
de estabilización, pues aparte del triste recuerdo que 
conservamos crearía graves conflictos

AUDIENCIAS DEL JEFE DEL ESTADO

MADRID.— S. E. el Jefe del Estado durante la audiencia concedida en el Palacio 
de El Pardo a la comisión General de la Orgánización Mundial del Turismo, 
presidida por don José Luis López-Henares, Subsecretario de Turismo, y 
acompañada de don León Herrera Esteban, Ministro de Información y Turismo 
(Foto Cifra).

Pero el tomar estas medidas devaluatorias no 
garantizaría a largo plazo una positiva coyuntura 
económica si no se toman paralelamente otras medidas 
como podrían sqr, entre otras, un estudiado Plan de 
estabilización, congelación de precios y salarios,, 
restricción de la oferta monetaria y reducción de las 
importaciones, medidas que naturalmente 
conseguirían anular o limitar la inflación interior y 
consolidar los efectos positivos de la devaluación.
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España ha comp/etado su documentación para ei Tribuna/de La //aya

Nuevas pruebas
__  OfiStion no CA liaua Han-frrh Io no^v

(Del juego limpio que España ha practicado en el territorio)
gestión no se lleva dentro de la paz más

MADRID, 20 (Logos).- El día 
diecisiete de junio España ha presentado 
ante el Tribunal Internacional de La Haya 
documentación complementaria en la que 
se demuestra —y así lo admiten 
oficielmente diversos países— el 
establecimiento de diversos tratados con 
emires independientes del Sahara, 
demostrativos de las buenas relaciones 
que ha sostenido y sostiene España con 
los países del territorio, según manifiestan 
fuentes oficiosas de Madrid.

La documentación que se encierra en 
dos volúmenes de 389 y 194 páginas 
respectivamente, contiene testimonios de 
lo lejos que se puede considerar ai ^sanara 
como guarnición sitiada e invadida, así 
como de la independencia de los poderes 
locales a todos ios niveles, respecto a sus 
relaciones con Marruecos y otros países 
árabes. Asimismo se recoge, junto con 
otros mapas y documentos, un mapa de 
principios de siglo en el que se reflejan los 
límites territoriales del Sahara, que

invalida el presentado por el rey de 
Marruecos.

Las citadas, fuentes señalan el 
persistente propósito de España de seguir 
las indicaciones de la O.N.U. en materia 
de descolonización del territorio, como 
demuestra la convocatoria de una reunión 
cuatripartita, fijada para el' día nueve de 
Junio y pospuesta a petición de las partes 
interesadas para fecha posterior. 
Animismo ha sido ratificada la posición 
española en abandonar el territorio si la

absoluta, por ser ésta una corxiición 
establecida por la propia ONU como de 
mayor rango para llevar a cabo la 
descolonización Esta actitud española ha 
sido mantenida en la reciente visita del 
secretario general de la ONU y en las 
gestiones mediadoras que lleva a cabo el 
ministro de Asuntos Exteriores de Egipto. 
Señalan asimismo que esta política 
seguida por el Ministerio de Asuntos 
Exteriores respecto al Sahara ha sido 
respaldada por la comisión 
correspondiente de las Cortes Españolas.

Finalmente se recuerda que la postura 
belicosa del rey de Marruecos, difurxiida 
últimamente en la prensa, no es nada
nuevo, ya que Hassan II lo ha venido 
subrayando en sus intervenciones públicas 
de once de julio, diecinueve de agosto, 
tres de septiembre, diecisiete- de 
septiembre, dieciocho de octubre y 
treinta de octubre de 1974 y veintiocho 
de abril, veintiséis de mayo y diecisiete de 
junio de este año.

i 5

PUESTOS FfíONTEfílZOS EN EL SAMfíA.- 
Vista parcial de algunas de las instalaciones o 
edificios de este puesto fronterizo y aduana de . 
Tah, guarnecido por tropas españolas, que vi
gilan a lo largdde la raya fronteriza.

O

i

Artefactos (con metrallaj
en Melilla FUERON LANZADAS CONTRA EL 

PUESTO DE CONTROL DE BENI-ENZAR
arre’(Logos).- Entre las once y las once y cuarto de la noche del martes, fue 
fro t ° desconocido, desde el cauce de un arroyo existente a pocos metros de la línea 
rudi Enzar, y, al parecer, contra el puesto de control de la misma, un artefacto
huert potencia expansiva, que en su trayectoria chocó contra la pared de una
ninn?’ “¡"’^ante, cayendo a la carretera, donde estalló, sin que se registraran daños de 
"inguna clase.

tenido confirmación, que fue lanzado otro artefacto el
Este rt ♦ * ’ eí citado puesto pero que no llegó a estallar..

e acto se dice que era de mas potencia que el anterior y que llevaba carga de metralla.

A LA VOLADURA DE
LA “METROPOL”

j .. I^ELI LLA, 20. - A la vista de los informes técnicos emitidos, el juez de instrucción ha 
^avor de la jurisdicción militar las actuaciones derivadas de la explosión que en las

mañana del día 30 de mayo destruyó la cafetería "Metropol”, sita en la 
nrn»- ? en cuyo suceso resultaron un herido grave y otros once entre leves y de 
Pronostico reservado.
coloc *'.?^^'rfera como única causa de los daños producidos en dicho establecimiento la 

y explosión intencionada de una o varias cargas de material plástica del generalmente
rpctif actividades de terrorismo. Esta inhibición justifica el que la autoridad no ha 
lacit H ° informe que facilitó el primer día a los medios informativos en el sentido de que 

afla explosión había sido provocada.
Abdeselam Mohadair Al-Lal, que resultó herido de gravedad en aquel J 

' alleció el pasado día 14 en el hospital de la Cruz Roja, donde se hallaba internado.

ESPAÑA- 
MERCADO 
COMUN: MAS 
REUNIONES

MADRID, 20 (Logos).— Durante esta 
semana y la próxima el grupo de trabajo 
que entiende en las negociaciones entre 
España y el Mercado Común mantendrá 
reúniones para llegar a conclusiones sobre 
la base de la propuesta del embajador 
Ullastres para continuar estas 
negociaciones. Cuando este grupo de 
trabajo haya conseguido llegar a unas 
conclusiones, éstas pasarán al comité de 
representantes permanentes con el fin de 
llegar a una conclusión definitiva de cuál 
es la posición en que queda el Mercado 
Común respecto a España, según señalan 
fuentes bien informadas.

En las fotografías de “Cifra” el 
capitán Abban Cheg, quien al frente 
de un grupo de 44 hombres 
pertenecientes a la 11 Compañía 
del Vil Batallón Meharista de’las 
Fuerzas Reales Marroquíes, 
intentara ocupar el puesto 
fronterizo de Mabbes; intento que 
resultó frustrado por la decidida 
intervención de la Policía 
Territorial Saharaui. En la otra 

.parte de los efectivos 
motorizados que utilizaron las 
fuerzas marroquíes en la fracasada 
acción.
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FCOniOMIA y FINANZAS

El Gobierno se
inhibe de la Bolsa

MADRID, 20 (Logos).- 
"De momento el Gobierno 
se inhibe de la bolsa. La 
bolsa es un mercado libre y 
como tal debe funcionar", 
han manifestado a la agencia 
Logos en círculos solventes.

Es difícil precisar hasta 
qué punto la bolsa ha llegado 
a un índice alarmante, 
aunque no puede estimarse 
por el momento que se 
encuentre dentro del área del 
fondo.•

Según las citadas fuentes, 
en el caso de que ei 
Gobierno decidiera 
intervenir en la bolsa, lo 
haría de forma suave y 
paulatina, con el fin de 
apuntalar, en lugar de 
provocar, una subida que 
sería ficticia. Lá compra de 
acciones por el Estado, 
podría hacerse a través de 
entidades propias, aunque 
esta posibilidad —nos 
reiteran— no ha sido ni

considerada. Lo más 
probable es que la bolsa 
reaccione, en un plazo mas o 
menos inmediato y que la 
normalidad se restablezca. 
En estos momentos de 
dificultades de todo qrden, y 
dentro de un clima de 
ampliación por parte de las 
grandes empresas, no debe 

1 extrañar que la bolsa sea 
sensible a estas cosas, y sus 

í índices aparezcan por bajo 
• de lo normal.

ANTE LOS TIEMPOS QUE SE AVECINAN

SE NECESITA CIERTA DUREZA
EN POLITICA Y EN POLITICA ECONOMICA

BARCELONA, 20 (Europa 
^ress).— “Ante los tiempos que 
se avecinan, creo necesaria, en 
política económica, una cierta 
dureza”, ha dicho el empresario 
barcelonés don Jorge Prat 
Ballester, durante su 
intervención en el ciclo de 
charlas-coloquio “diálogos de 
información cívica” organizado 
Bor la Asociación Cristiana de 

dirigentes de Barcelona.
Los temas más destacados a 

Jos que se refirió el ponente 
durante su intervención en la 
charla-coloquio, pueden 
resumirse en los siguientes;

—“Teniendo en cuenta la 
crisis económica en la que nos 
hallamos inmersos, la 
importancia de contar con 
gobiernos democráticos radica 
en que los países con dichos 
sistemas, cuando se fracasa en la • 
contención del fenómeno 
inflacionario, unas nuevas 
elecciones y un nuevo gobierno, 
dan al pueblo cierta esperanza 
en poder superar la crisis; en los 
países sin gobiernos 
democráticos, los sucesivos 
equipos gubernamentales se 
encuentran al respecto con lo 
que po(Jríamos llamar un 
desprestigio acumulativo”.

y“Sobre los aspectos 
políticos de la crisis petrolífera, 
es de destacar la debilidad de las 
democracias, que permiten que 
los países mas fuertes 
industrialmente estén a merced

(PRAT BALLESTER)
de unos cuantos pequeños 
países que detentan las materias 
primas. Habría que arbitrar 
alguna solución”.

MEDIDAS DEFIQENTES

—“En España, la atención 
3ue la Administración pública 

eberfa dedicar^ a la cuestión 
económica la está dedicando a la 
cuestión política. Desde el plan 
de estabuización de 1961, se 
han arbitrado muchas medidas 
teóricamente perfectas, pero su 
apbcación, en muchos casos, ha 
sido deficiente y esto perjudica 
a las empresas privadas”.

—“Hay que aplicar una 
política social. Pero ¿quién debe 
llevar adelante esta política? 
Tengamos en cuenta que hoy día 
en España, los sindicatos no 
están bajo el control de los 
nacional-sindicalistas, ya que se 
ha producido una fuerte 
infiltración de tendencias 
obreras extremistas. No 
olvidemos que estas tendencias, 
en el poder, pueden acabar con 
las empresas privadas”.

—“Hablando ahora a un nivel 
internacional, alguien dijo que la 
guerra era 1? forma de remediar 
las cosas que no tienen remedio. 
Pero hoy, esto no puede ponerse 
en práctica sin el riesgo de un 
desastre atómico.”

—“En nuestro país y respecto 
al cambio, preveo un período de 
cuatro o cinco años de

oscilaciones, antes de que las 
aguas se queden tranquilas. 
¿Soluciones? Ante los tiempos 
que se avecinan, creo necesaria, 
en política y en política 
económica, una cierta dureza”.

— ‘‘La inestabilidad 
económica suele provocar 
cambios políticos, pero creo que 
en España, en estos momentos 
el cambio político es una 
consecuencia de la inestabilidad 
poh'tica. Esta inestabilidad tiene 
dos causas: por un lado, una 
parte importante de España es 
demócrata y la situación actual 
va a terminarse, porque por puras 
cuestiones biológicas el hombre 
que la ha llevado adelante y la 
ha representado, dejará un día 
de estar al frente de dicha 
situación; por otro lado, el país 
ve que actualmente no puede 
aislarse y que neceata entrar en 
el Mercado Común y en la 
O.T.A.N.” •

1975
PARA CITROEN 
HISPANIA ESTA 
RESULTANDO 
BASTANTE 
BUENO

RELOJES - COMUNION
MADffiD, 20 (E uropa

SEIKO
JOYERIA - RELOJERIA

Sortijas, pendientes, pulseras 
medallas, cadenas, cubiertos,, etc.

Marcial, 10 ( ) Zaragoza

FONDOS DE INVERSION
Fontisa 979,92
E u ro va lo r 1, 

-3,34).
Euro valor 2,

(-2,45) 
782,63;

444,94;

Inespa, 670,52;
I n r e n t a , 1 

(-6.58).
C r e c i n c o , 

(-0,54).

(-2,40).
548,78

178,99

Gesta, 137,35; (-4,50)

MERCADO
DE DIVISAS

Gesteval, 81,83; (—0,28).

Ahorrofondo, 1470,77;
-13,67).

Suma, 122,74; (-7,60).
Un dólar USA.— 

Comprador, 55,71 5; 
vendedor, 55,885.

Un franco francés.— 
13,944 y 14,004.

Una libra esterlina.— 
126,595 y 127,205.

Un marco alemán.— 
23,797 y 23,921.

Cien escudos 
portugueses.— 228,340 y 
230,929.

Cien yens japoneses.— 
18,937 y 19,027.

Fondonorte, 
í-0.89)

Plan in ver , 1 i 
(-0.701.

Planinver 2, 
(-0,89)

Baserfond 87,99 
Inverfondo, 

(-0,54)
Fondunión, 

(-0,25).
Fo n b ancaya, 

(-0,28).

13,14

03,01;

94,15;

9 6 ,98

79 ,

87,07,

ARAGON/exprés. PAG. 8

La bolsa hoy ’
SE INICIA
UNA MEJORIA

BOLSA de

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

Press).— El año 1975 está 
resultando bastante bueno para 
Citroen Hispania. Esperamos 
alcanzar unas ventas totales de 
unos 112.000 coches frente a 
91.200 de 1974. Al mercado 
nacional se venderán alrededor 
de 73.000 vehículos (64.000 en 
el pasado año) y a la 
exportación el resto, según ha 
manifestado el director general 
de Citroen Hispania, señor 
Pisano.

En nuestra fábrica de vigo 
—añadió el señor Pisano— 
estamos realizando inversiones 
de unos 4.500 millones de 
pesetas para alcanzar una 
capacidad teórica de montaje de 
800 vehículos/día en 1977, lo 
que significa duplicar la actual. 
Por este motivo —dijo también—
hemos pensado aplazar 
comienzo de las obras de 
nueva fábrica que se. iba 
instalar en Orense.

el 
la 
a

La penetración de Citroen en 
el merd&do nacional, en los 
cinco primeros meses de este 
año, ha sido del 12,77 por 
ciento contra el 11,1 a finales de 
1974 y el 9,12 en 1973. La 
exportación está alcanzando
también cotas importantes. En

* MADRID
ISe dan fin a 

la semana con una sesión de 
resultado positivo debido a la 
reacción de la demanda que ya 
se había comenzado a apuntar 
ayer. En los bancos son casi 
uniformes los repuntes positivos 
y se consolidan en el grupo 
eléctrico las posiciones de 
mayor firmeza.

Es muy destacada la subida 
de Telefónica, lo que hace que 
el índice parcial del sector de 
monopolios sea el que registra el , 
avance más fuerte en la sesión 
de hoy.

H ay recuperaciones en 
q u ímicas, co nstrucción, 
inversión, mobiliaria. papeleras y 
firmeza, aunque en tonos de 
mayor discreción, en el sector 
de siderúrgicas.

Al cierre clima de 
sostenimiento. Indice de la bolsa 
de Madrid;97,90 41,36.

* BILBAO
Tras la fiesta de ayer, la 

semana se cierra con una sesión 
muy positiva de lo que da idea 
el índice de esta bolsa que 
mejora 1,60 puntos. Los grupos 
eléctricos han cotado con 
revalorizaciones interesantes 
como son las mejoras de 6 en 
Iberduero, 4 en Unión y 2 en 
Unión y 2 en Viesgo e Hidrola. 
Han mejorado mucho los niveles 
de contratación en siderúrgicas 
y hoy las mejoras son generales 
destacando 0 larra en avance de 
30 enteros. Bien las químicas 
donde Cepsa y Papeleras 
Reunidas mejoran 20 enteros y 
15 Explosivos.

Los bancos recogen muchas 
repeticiones de cambio y 
destaca el avance de 22 enteros 
en Hispano, cerrando todo el 
grupo en demanda. Bien 
monopolios gracias a Telefónica 
que mejora 9 enteros y el cierre 
de sesión son predominio de 
demanda.

* BARCELONA

BAMCOS Preced. 1

Banco Zaragozano.....'.'..,............... 920
Banco Exterior............................. 545
Banco Central.............................. 945
Banco Español de Crédito............ 600
Banco Hispano Americano.......... 495
Banco de Santander...................... 952
Banco Popular Español................ 665
Banco de Bilbao........................... 905
Banco de Vizcaya......................... 732
Banco Occidental......................... 665
Banco Atlántico......................... . 704
Banco lndustrial.de Cataluña...... 404
Banco Ibérico............ ................... 660
Banco Urquijo ............................. 722

El.ECTWICfl3

Hidro.Española............................ 145,30
Sevillana....... ............................. 135
Cantábrico.................................... 140
Eléctrica Viesgo......... ..... ........... 125
Hidro Cataluña.............................. 115
Iberduero...................................... 215
E. Reunidas................................... 102
Unión E. Madrileña...................... 125,25
Penosa.......................................... 118
Fees a 5.000................................. .'. 122
Fecsa 1.000................................... 127

MBMER/IS

Ponf errada....................................160
Duro Felquera...............................113

Bldepometmlúngicas

Altos Hornos.................................152
Auxiliar F.C......... ................... .....81

ALIMENTACION

Azucarera.................................. 163
Ebro.............. ............................. . 680
Aguilas........................................... 165

QUIMICAS

Petról eos...................................... 307
Explosivos................................... 326
Energías....................................... 160

CONSTRUCCION

Dragados....................................... 655
Urbis.............................................. 218
Inmobiliarias Metro...................... 250
Vallehermoso................................ 219

VARIOS

Telefónica..................................... 227
Galerías Preciados ...................... . 410
Campsa..... ................................... 200
Tabacalera.................................... 368
Astilleros ...................................... 106
Metro............................................. 117
Unión Fénix.............................. 580
'Ahorrofondo.... ........................... 1.470,67
Seat............................................... 176
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221
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415
201
370

120

176

WIOQ |iii^..rv>i u. t ■

1974 las divisas netas, por este
motivo, alcanzaron la cifra de 
1831 millones de pesetas, 52 
por ciento más que en 1973.

El señor Pisano anunció para 
la segunda mitad de 1976 la 
aparición en el mercado español 
del modelo "CX" á'-un precio 
tranco fábrica de 450.000 
pesetas aproximadamente. 
Citroen Hispania, cuya junta de 
accionistas tendrá lugar ttoy en 
Viyo, tuvo unos beneficios en 
1974 de 28 millones de pesetas.

Solamente hay dos grupos 
hoy en los que ha dominado un 
cierto ambiente tristón: 
inmobiliarias y automoción. El 
•resto de los grupos se produce 
con renovada actividad y las 
mejoras están bastante 
extendidas destacando por su 
uniformidad el grupo de 
papeleras donde hay mejoras de 
15 enteros en Papeleras 
Reunidas, 9 en Torres, y 6 en 
Sarrio.

En las químicas lo más 
señalable son los avances en 10 
en Explosivos y 7 en Cepsa. 
Bien los bancos, sobre todo los 
comerciales, y en general cierre 
con buen ambiente.

Cambios de la sesión de hoy

9 AJA DE AHORROS
À Y MONTt ni PienAi) m .ZARAGOZA. ARAGON Y RIÛ1A

4l AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORG^, ® 
488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VAL 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULT£^

VIERNES, 20 DE JUNIO 0®^
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CUESTIONES RELATIVAS

129

165

160

170

algo importante como es

221

ha hecho esta

MAS PETICIONES

“Ahora bien, añade el
presidente del Consejo General, 
lo que no se puede permitir, ni

120 mantener diálogo alguno al

57
176

y cinco por ciento y, que cada

acuerdo con el aumento del5

decirle, añadé el
SE OLVIDAN EL TITULO

RESTRICCIONES los

orientaciones unibterales.

118 
220
102,50 
128
118

947
605
510
952
675 
916
742

716
404 
660
722

147
135
140

670
222

234
415
201
370

“En estas conversaciones el 
Consejo ha defendido que las

la alimentación al 
aquellos días en que 
incluya horario de

314 
335 
162,5

Ministerio
Ciencia 

un título 
tres años 
embaigo,

facilitará 
contratado 
su jomada 
comida.

“Puedo

la elaboración del texto del contrato, a través, 
claro está, del único cauce legal representativo 
de dichos médicos, que es el Consejo General de 
los Colegios de Médicos-

coste de la vida, cuando f.ó está 
al alcance de todos los españoles 
la revisión anual, concebida 
como ideal.

Señala el doctor que __ 
Médicos Internos y Residentes, 
que sólo son un veinticinco por 
ciento de los licenciados en

— Las cuestiones relativas al contrato por el 
que se vinculaban estos facultativos a la 
institución hospitalaria de la Seguridad Social 
en la que realizaban su formación, habían de' 
plasmarse en un proyecto a elaborar 
conjuntamente por el Instituto Nacional de

Consejo General de Colegios de 
‘^'■gano representativo de todos los 

médicos, incluidos los Médicos Internos y

ROS 
) «JE , 
f RIOíA

5E. 8 
incias

AJLTA^

10

.Q'J® 1 de junio, el Instituto
Previsión ha manifestado a los 

•tedíeos Internos y Residentes que han 
solicitado negociaciones directas, que no 
tendrfa inconveniente en escuchar sus 
observaciones, siempre y cuando las formulen a 
través de su representación legal, es decir el 
organismo colegial corporativo, a lo que se han 
negado insistentemente.

según el doctor de la Fuente 1 .----- r-- ------- n— —
Chaos), e incluso, la institución seis meses-se revise su salario de

920

EL CONFUTO DE LOS M.LR.

HOY
Nota del 1. N. P

MADRID, 20 (Logos).— El Instituto 
Nacional de Previsión ha facilitado la siguiente 
nota:

Ante la anómala situación producida en las 
instituciones hospitalarias de la Seguridad 
Social por los Médicos Internos y Médicos 
Residentes, iniciada el día 1 de junio actual, y 
ante el peligro que esta actitud supone para la 
asistencia sanitaria y el normal funcionamiento 
de las instituciones hospitalarias, en atención al 
enfermo, protagonista único de tales 
instituciones, el Instituto Nacional de Previsión, 
consciente de su responsabilidad ante el pais, se' 
ve precisado a puntualizar los siguientes 
extremos:

-Son Médicos Internos los recién graduados 
que completan los estudios facultativos de su 
formación básica con un período rotatorio de 
práctica profesional que les permite abordar 
despuég con eficacia el ejercicio profesional, 
percibiendo además, en ese período una 
retribución anual de 210.000 pesetas, Y son 
Médicos Residentes los que, en las instituciones 
hospitalarias de la Seguridad Social, se forman 
como especialistas, adquiriendo, de modo 
progresivo, los conocimientos necesarios para 
ejercer la especialidad de manera eficiente, y 
perciben, también en ese período, retribuciones 
que socilan entre las 238.000 y las 294.000 
pesetas. Gran parte de ellos suelen acceder 
después de la formación así adquirida a puestos 
de trabajo en las plantillas de las instituciones. 
Todos ellos están afiliados a la Seguridad Social» 
de la que reciben todas las prestaciones 
correspondiente.’;.

CONFLICTO '

En el conflicto producido por estos 
médicos en formación, en octubre de 1974, se

SUSPBIIIIIU U BBEmmi
Desde hov hasta el Dróximn 2‘i I la elaboración del texto del contrato a trav 

Claro está, del único cauce legal représentati

Los MIR que éste día 
actividades, quedarán

no hayan reanudado sus 
despedidos

Hegó al acuerdo de integrarles en el 'Consejo 
General de los Colegios de Médicos, a efectos de 
que sirviera dicho Consejo de cauce legal en sus 
relaciones con los organismos de la 
Administración. En una serie de negociaciones 
realizadas entre el Instituto Nacional de 

y Consejo General de Colegios de 
Médicos ya integrado en los meses de octubre 
noviembre y diciembre de 1974, se resolvieron' 
favorablemente, la mayor parte de las 
peticiones presentadas por estos médicos en 
formación, incluida la relativa a sus 
e ri uciones, que fueron notablemente 

•'JJ^®^®’^ta<ías a partir de primero de enero de 
de 1974°’' fTiinisterial de 16 de diciembre

Residentes. El texto del contrato resultante fue 
dado a conocer a los médicos internos y 
residentes por el Consejo General de Colegios y 
distribuido a las instituciones sanitarias de la 
Seguridad Social para su firma por los 
interendos, en cuyo momento se inició el 
conflicto actual, alegándose el no haber 
participado los médicos internos y residentes 
directamente, en la elaboración del mencionado' 
contrato.

—A los cinco días de iniciado el nuevo 
conflicto, el 16 de junio actual, los Médicos y 
Residentes presentaron en el Instituto Nacional 
de Previsión un escrito, sin firma, en el que 
exigen que la "Comisión Nacional MI R", sea en 
este momento y para el futuro, el' único 
interlocutor válido en relación con el Instituto 
Nacional de Previsión con la finalidad inmediata 
de negociar el texto del contrato a suscribir. En 
el escrito mencionado se incluyen, además 
otros puntos de reivindicación, a negociar en eí 
plazo de siete dfas.
-Queda por lo tanto, perfectamente aclarado que 
el Instituto Nacional de Previsión ha cumplido en 

'° acordado el 23 de octubre 
de 1974, puesto que las negociaciones con ios 
médicos Internos y Residentes han continuado 
hasta finalizar ios puntos en litigio, es decir hasta

De la Fuente Chaos analiza la actual situación

Hechas estas puntualizaciones y habida 
cuenta del grave y evidente peligro que supone 
la persistencia de este conflicto para el normal 
funcionamiento de las instituciones sanitarias 
el Instituto Nacional de Previsión se ve 
precisado a suspender el programa de docencia 
en todas las instituciones hospitalarias de la 
Seguridad Social en las que existe esta situación 
anómala provocada por los Médicos Internos y 
ResidenteSj a partir del día 20 de junio actual y 
por un periodo que termina el día 25 del mismo 
mes de junio, en cuyo día se suspenderá toda 
vinculación con las instituciones hospitalarias 
correspondientes, con carácter irreversible, de 
todos aquellos médicos internos y residentes 
que no hayan reanudado, normalmente sus 
actividades.

Al mismo tiempo, el Instituto Nacional de 
Previsión manifiesta que está dispuesto, como 

® escuchar en cualquier momento a los 
Médicos Internos y Residentes, con el fin de 
recoger las posibles observaciones, en relación 
con el texto del contrato elaborado, siempre 
que las formulen a través del Consejo General 
de Colegios de Médicos.

TODO “MUY CONFUSO"
MADRID, 20 (Logos).— “La situación a que se ha 

llegado en el conflicto de los Médicos Internos y Residentes 
muy confusa, antre otras razones, porque no hay medio 

alguno de mantener conversaciones con carácter oficial si se 
Mienta hablar fuera de la legislación vigente’’, ha declarado 

un redactor de “Logos”, el Presidente del Consejo General 
Colegios Médicos de España, doctor D. Alfonso de la 

Fuente Chaos, durante una entrevista sobre el tema.
“ha organización colegial, añade el doctor de la Fuente 

Chaos, engloba a todos los médicos titulados que solicitei 
ingreso en ella y además, en los estatutos figura, un 

^^pt'esentante de los médicos con menos de diez años tras su 
^esneiatura, elegido entre los representantes provinciales de 

®ste sector. Desde este planteamiento, está claro que el 
cauce para que las aspiraciones de los MIR lleguen a 

.cualquier nivel, tiene que ser el de los colegios de médicos”.

nie los MIR plantearon 
w discrepancias con el INP 

ínte el conflicto de octubre 
'^ovencidosde que el 

su única vía 
Cnnc’- presidente del
nount ° General, acudieron a 

y’ efectivamente, les 
¿oMpanamos para establecer 

eon las 
SociaV'^^i Seguridad
loda ’ ,P^'^^eando entonces 
inicialm.1 peticiones que <lesDS ? días
_ “ ®e que las gestiones

estuviesen en marcha 
aparecieron noticias en la prensa 
de que los MIR no querían estar 
representados por el Consejo 
General, por lo que éste les dejó 
en plena libertad para actuar 
independientemente. No 
o b st ah te, es absolutamente 
cierto, a pesar de sus 
informaciones a la prensa 
negando las actuaciones del 
Consejo General, que grupos de 
supuestos representantes han 
estado con esta presidencia al 
menos en seis ocasiones, si bien

es cierto también que cada vez 
venían personas distintas y que 
sólo en una ocasión dejaron 
constancia de sus nombres. 
Incluso, se les había propuesto 
que los médicos internos y 
residentes tuviesen un 
representante nacional en el 
Consejo General salido de los 
representantes elegidos por ello 
en todas las provincias 
democráticamente, pero, se 
negaron a ello.

RECHAZOS

‘*® negativa, el i 
Consejo General ha continuado 
sus contactos con el INP, según 
manifiesta el doctor de la 
Fuente, en defensa de estos 
médicos a fin de obtener un

"Cuando consiguen algo 
añaden nuevas peticiones 
que muchos españoles 
no han conseguido 
todavi'a"

Medicina que salen de hs 
facultades, por insuficiencia de 
plazas en los hospitales, han 
olvidado en sus reivindicaciones

PROSIGUE
LA HUELGA 
INDEFINIDA

20— La Comisión Nacional MlR ha 
entre otras cosas, .señala 

*** treint actitud de huelga indefinida de los MlR 
^Mado lÍ X hospitales españoles, habiéndose
¿’IMbién pn I Antonio’ de Zaragoza. Se dice
í.^®cud¡rin rnistna nota que la Comisión Nacional MlR 
^*'^®cción r Dirección General de Universidades y a la 

Hp I Sanidad, haciendo entrega en las
con<t reivindicaciones de los MlR, en lasque se 

Comisión Nacional MlR tiene 
con la totalidad de las entidades

, La ck -.de los MIR.
® Nacional MlR no ha sido recibida por 

sables de ambas direcciones generales.

20 DE JUNIO DE 1975

contrato de trabajo en que 
estuviesen recogidas todas ms 
peticiones que tenían 
indiscutible lógica, e incluso, 
para evitar sucesos como los de 
Bilbao, el Consejo General 
defendió ante la dirección 
general de la Seguridad Social 
que en dicho contrato deberían 
estar claramente especificadas 
las normas de recurso, desde el 
inicial ante el director del 
hospital hasta la vía 
con te ncio so-admin i strati va. 
“También es cierto, añade, 
aunque lo ocultan, que un grupo 
de estos representantes de los 
MIR fueron recibidos por el 
^cretario general y el asesor 
jurídico del Consejo General 
quienes les dieron a conocer el 
texto del primer modelo de 
contrato redactado por el INP, 
que nO satisfacía ni a los 
médicos ni al (Consejo, cuyas 
propuestas coincidían, en su 
inmensa mayoría con las de los 
MlR, por lo que se rechazó el 
contrato y se volvió a iniciar 
nuevo diálogo para lograr 
mejoras”.

1* ruto de estas conversaciones 
y de los contactos entre el 
(ionsejo General y el INP es el 
nuevo modelo de contrato 
remitido por esta última 
institución en lo.s primeros día 
de junio, del que nos informa el 
doctor De la Fuente Chaos.

"Los MIR olvidan la 
más importante desús 
reivindicaciones, conseguir 
un título al término de 
los tres años de 
residencia"

condiciones del contrato 
otorgado no fueran menores que 
las usuales en los contratos 
laborales y que así constase 
expresamente a efectos 
interpretativos. Entre otras 
cosas conseguidas en este nuevo 
tipo de contrato, que era 
petición expresa de los 
afectados está la desaparición de 
restricciones de carácter 
extra profesional.

En lo referente a la 
remuneración se estipulaban los 
siguientes salarios: veinte mil 
pesetas mensuales para el 
contratado del primer año; 
veintiún mil para eí segundo año 
y veintidós mil para el del 
tercero. Además, las guardias 
están remuneradas con dos mil 
pesetas (cosa que no sucede con 
ios médicos de plantilla en 
muchos hospitales del país,

respecto, es que cada vez que 
conaguen algo añadan nuevas 
peticiones, que ellos mismos 
comprenden perfectamente que 
están fuera o en contra de la 
legislación, como las de su 
último escrito al INP, en el que 
se solicitaban, por ejemplo; que 
el Instituto pagara las cuotas 
que les corresponden como 
beneficiarios de la Seguridad 
Social, cuando ningún español 
está libre de tal impuesto, que 
en caso de enfermedad se les 
pague el ciento por ciento de su 
sueldo, cuando todos los 
médicos de la Seguridad Social 
reciben, en este caso, el setenta

doctor de la fuente, que este 
nuevo contrato es conocido por 
los internos y residentes, pero 
prefieren silenciarlo y continuar 
con su deseo de diálogo directo 
con el INP. ’’

conseguir del 
Ed ucación y 
expedición de 
término de los 
residencia. “Sin 
Consejo General

el 
de
la 
al 

de 
el

gestión y actualmente, el citado 
departamento está 
estudiándola”.

Preguntado sobre la situación 
de la asistencia a los enfermos 
en los centros afectados por 
el paro, el doctor de la Fuente 
Chaos contestó que no se han 
producido situaciones graves, ya 
que continúan atendidos los 
servicios de urgencia y las 
guardias; pero sí se producen 
protestas por parte de los 
pacientes que tienen que esperar 
en consulta y por los que deben 
ser atendidos en sala, ya que 
toda la labor la tienen que 
realizar ahora los médicos d< 
plantilla.

“Respecto de la huelga de los 
MIR debo decir que todo lo que 
perturbe el cuidado del enfermo 
no es absolutamente defendible. 
La organización colegiada 
escucha siempre a todos los 
médicos sin distinción de 
califícativos y les defiende 
siempre que sus razones sean 
lógicas y estén dentro de la 
justicia”, nos ha añadido el 
presidente.

Respecto de las reacciones de 
los médicos de plantilla que en 
algunos centros se han 
manifestado -en apoyo de los 
MIR, el presidente del Consejo 
nos manifiesta que en muchas 
cosas están mal informados y 
que tiene noticias de que en 
varios centros se van a reunir 
para recabar información y no 
depender solamente de

ARAGON/exprés. PAG. 9
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ZARAGOZAVnM
» ZARAGOZA 

i»M CONFIESA

Con el agua 
al cuello I

COMO parece ser que lo del trasvase del Ebro va A 
en serio, la gente quiere aprovechar en I 
remojarse, antes de que le quiten el agua. Por eso < 

le ha entrado la furia de las piscinas, antes de hora. A
Desde hace unos domingos, la población Y 

■ zaragozana quiere cambiar de color. A esto va a las # 
piscinas. Para quitarse lo sucio o para ^nerse I 

’ moreno. Cualquier cosa conduce a lo mismo; a V 
cambiar el tono habitual de su piel. Á

Cierto es que todavía no hace tiempo como 
para darse remojones. La primavera zaragozana O 
sólo ha aparecido en los programas de las fiestas 1 
pasadas, Y el verano todavía no ha dicho este calor ▼ 
es mío. Pero, a pesar de todo ello, el ciudadano se A 

' lanza con euforia al cloro acuático de las piscinas. Y
-Es que tengo una gente la mar de deportista y 

k —dice.toda orguUosa doña Zaragoza. Â
I EL 'deporte del zaragozano merece, un premio. Ï 
f No porque se esmere en cruzarse ocho largos a la 
l braza, sino por el ejercicio que debe hacer para A 
p trasladarse a los recintos donde se practica la Y 
k natación. y
[ No hay más que ver la gimnasia que se ven A 
i obligados a hacer los que, cada domingo, acuden al y L Parque Sindical. En primer lugar, aguantando de J 
r pie y en ordenada fila, la llegada del servicio J 
y tardón motorizado. Luego, una vez en el vehículo, ¿ 
í soportando las mil y una apreturas. J
F- Querría que la Ciudad me contestara ¿por qué 1 

tenido - a pesar de las incomodidades- tanta \ 
k.'^S^ptación la piscina Sindical? J
A -Porque mis gentes responde muy ufana-son J 
Y muy amantes de la educación y del descanso. j 
T —Dicen que este año aumentará i 
A considerablemente el número de bañistas en J 
Y Zaragoza. Hay más instalaciones y en todas ellas i À han aumentado los socios. Todo es cosa de la 
I carestía de la vida.Seremos más los zaragozanos que 
Ô vamos a estar con el agua al cuello. 5

À -Eso depende, oiga -dirá en tono de protesta 4 
T más de uno- Que en mi piscina no puede ni 
Y meterse el dedo de un pie. ’
4 y llega el problema del hacinamiento. Tan 4 I acostumbrados estamos a vivir en bloques 
y monstruosos, de ir a comprar en grandes almacene: Á poblados de más mirones que compradores, de T tomar un vino en tascas pequeñas con mostrador 
A estrecho, que nos gusta también amontaonarnos en 
í las piscinas.

I - Eso es falta de pudor -diría la casta abuelita-Y En mis tiempos de joven, nadie enseñaba más 1 arriba del tobillo a un extraño. Sin embargo Y ahora... ¡Qué poca decencia!

Y No sabe la pobre anciana, que todo ha llegado 
4 por aquello de la Ley de Educación y del 
T aperturismo en la censura. Ahora hay que enseñar 

mucho.- y hay que mirar más. El destape es el 
destape, abuela

,l —Además —completa el criterio doña 
Y Zaragoza- están de majos mis ciudadanos con 
Á color moreno...
Î Otra cuestión. La del color. La gente no sabe 
y cómo explicar que las está pasando canutas. Y para 
tque nadie tome su expresión en un sentido de 

¡xotesta, dicen cuando se les pregunta cómo le va:

-Ya lo ves, chico; estoy negro.
Y Las piscinas están cumpliendo un buen fin. No 
A hay más que comprobar la aceptación que tiene 
Y entre los pobladores de la Ciudad . Se hace 

deporte, se pone a prueba la educación, se practica
I el descanso, se enseña, se aprende, se presume el 
y bikini y el moreno, se hace intercambio social de 
À microbios y, aunque uno esté con el agua al cuello 
y también sirve para desahogarse.

ARAGON/exprés. PAG. 10

BENIGNO

¿Damos pis ei

C!<ii En;,
En nuestro País |a costumbre de dar 

propinas en todos los servicios de carácter 
público está muy arraigada entre todos nosotros 

y aunque cada día son más los partidarios de 
hacerla desaparecer, ocupa un ingreso muy 
importante en algunas profesiones. La que 
mayor consideración tiene es indiscutiblemente 
en la hostelería; sin embargo,-existe una gran 
gama de oficios que se ven recompensados por 
la propina. Vamos a ocuparnos de las propinas 
en las peluquerías tanto en las de señoras como 
en las de caballeros.

El uso del anonimato es tanto porque asi lo 
piden quienes gentilmente nos contestan como 
para no hacer propaganda de los 
establecimientos, que podría sér para bien o 
para mal. Queremos contestaciones sinceras y 
de esta manera el público parece que habla más 

confiado y a gusto.

- r

à
UNA PELUQUERIA DE
SEÑORAS (céntrica)
La encargada: La propina está llamada a 

desaparecer a cambio de que las chicas que 
trabajan tengan un tanto por cien de los' 
precios, que de esta manera tendrían que subir.

Cada vez son menos quienes dan alguna 
propina. Por lo general la gente trabajadora es la 
que más a gusto da una propina, sobre todo si 
va a un establecimiento considerado de cierta 
categoría.

Las empleadas: Por una parte tenemos un 
sueldo bajo ya que la peluquería no está bien 
pagada en nuestra ciudad en comparación con 
otras capitales, y la propina supone muy poco.

Lo normal es que cada clientii i 
pesetas, lo que viene a suponerse । 
doscientas o trescientas pesetas, 
se sacaba más de propina, esodeiil

Las clientes : Yo suelo dar fj 
peluquería y en todos los esu 
públicos. Dejar más o me nos das 
llevo suelto en el monedero.

-^Yo doy propina porque sé?;: 
mucho y de esta manera ayub 
chicas tengan un poco fui 
Generalmente doy dos o tresdufi

-Me he dado cuenta quedejai 
atienden mejor cuando vuelvesa 
que debían de desaparecer lasí’fA’ 

pagaran mejores sueldos. I

PE

El 
propir 
dan 
compr 

"i de qui

I

Esta fuente, la habrá reconocido 
inmediatamente, es la fuente 
L luminosa que tanta admiración despertara r años atrás en la Plaza Paraíso.

\ Pero el terreno donde estaba enclavada 
[ fue cediendo progresivamente y hubo 
k necesidad de pensar en su traslado. Total, 
Ï que pensado y hecho, se desmontó todo 
V el tinglado y en dicha Plaza está surgiendo L un gran jardín ovoidal con unos talludos 
j arbustos hechos ya unos hombrecitos. 
\ Según nos informa don Rafael Barnola, 
Y cuando en fecha próxima esté totalmente 
0 terminado, constituirá un acontecimiento 
A artístico ciudadano.

Por otra parte, la fuente objeto de 
nuestro comentario, cuya imagen ha 
dejado plasmada la cámara de García
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Luna, ha pasado con armas y bagajes a la 
amplia Avenida de la Ciudad de San 
Sebastián del Parque de Primo de Rivera. 
Casi exactamente a los pies del 
Batallador.

Ya está adjudicada la colocación del 
transformador y la conducción eléctrica.
En seguida y sobre la marcha, se 

lecolocarán los focos reflectores aue 
devolverá a la fuente la vitola
luminosidad de tiempos pasados.

Como puede observarse, la estructura 
exterior está prácticamente terminada. 
Falta únicamente el asegurar los motores 
en la cabina interior y unos ligeros
retoques para dejar listo el montaje 
general. Cuestión de unos días.

E inmediatamente, a comenzar con la 
Plaza de San Felipe que uno de estos días

V

‘•-rW'' 1

•Ut.

salen las obras a 
Rafael, que se va a 
plaza una importante ¡si
lo pronto, se va a J
aumentando notabls’^ I
peatonal. I

Se colocará I
fuente y un jardín y I
correspondientes 
importante de esta fri
historica Plaza áe 
solamente se va a 
arbolado sino que se 
nuevos y robustos ejemp 
la legendaria plaza, i 
fisonomía.
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IOS pis en los peluquerías?

HiiE antes
|i r" I

cada clientis* ï Id rtrkíníAn xvo I
e a suponerse é
intas pesetas,Du i 
opina, esodetii

Q suelo dar;/; 
todos los Ki-i ¡ 

s o menos día i 
onedero.

• La opinión es que
debían ser abolidas

na porquesí^l ; 

manera ayui 
un poco fui 
dos o tresdun

PELUQUERIA MIXTA:
CABALLEROS 
Y SEÑORAS

►

Alberto MUR JUAN

;uenta quedi'ií 
Jando vuelves,1 
aparecer las5 
leídos.

-Por mi, debía de desaparecer la propina de 
todo,pero con un aumento en el sueldo, ya que 
SI de alguna manera resulta nuestro sueldo un 
poco majo se debe a las propinas.

UN

AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
AGUA Y VERTIDO

NO HAY TALES AÑO N.o RECIBO CONTROLFRIMtSrRE PARC. CATAS!

. 1110 T Sf’r ZAtíAGnZA.S1 9 7 C r O . 62 A

NOMBRE Y APELLIDOS

El propietario: Cada vez se da menos 
propina y si fuéramos- a comparar entre quien 
da más. si el hombre o la mujer, 
comprobaríamos que el hombre. Este suele dar 
de quince a veinticinco pesetas por lo general.

El dueño del establecimiento no entra en el 
reparto de las propinas.
Creo que la propina está bien y no hay nada que 

se oponga a que se mantenga, pero no como 
algo obligado, sino más bien como el 
reconocimiento a un buen servicio. Yo he 
estado trabajando en Francia e Inglaterra, 
donde la propina allí es obligatoria, y lo cual 

me parece muy mal, y sale perjudicado el 
empleado y el cliente, porque ya confía en ella 
eidueño para pagar menos y el cliente no recibe 
ias mismas atenciones.

Las empleadas: Nosotras sacamos de 
setecientas a ochocientas pesetas de propinas a 
la semana, lo cual representa un buen 
suplemento a nuestro sueldo.

-Nuestra profesión no es demasiado 
afortunada para las propinas.

UNA PELUQUERIA DE 
SEÑORAS DE UN BARRIO

PELUQUERIA, SALON 
IDE CABALLEROS

Los empleados: La propina más o menos se 
JDantiene igual que antes, porque si son menos 
'ís personas que dan propina se da mayor 

cantidad y lo uno compensa a lo otro.
, “Aproximadamente el sesenta y cinco por 

cien de los clientes son los que dan, en una 
cantidad que oscila entre quince y veinticinco 
pesetas, con honradas excepciones de hasta 
cincuenta pesetas. Todo esto viene a suponer a 
cada empleado unas mil pesetas a la semana de 
sobresueldo.

Propietaria-empleada: Hay de todo desde 
personas que dan quince pesetas a otras que 
sólo dan dos pesetas y las menos nada. Todas 
estas propinas vienen a significar muy poco. Yo 
no lo sé porque no llevo control de ellas al estar 
.sola en el salón.

Una dienta: Nosotras querríamos dar en 
todos los sitios propinas, pero son tantos y los 
sueldos tan bajos que resulta imposible hacerlo; 
así que en algunos no damos o es poca la 
cantidad. Voluntad no falta,sin embargo dinero, 
sí.

Hecho este recorrido por varias peluquerías 
que creemos pueden resultar representativas de 
la situación de la propina en este gremio, 
entrevistamos a varias personas que salían o 
entraban a las peluquerías cuando nosotros 
Ibamos a ellas, para que nos contesten.

Una señora: Siempre doy propinas cuando 
veo que se me ha atendido bien. Es una forma 
de reconocer un servicio. A mi me parece que la 
propina puede continuar. Ahora he dado veinte 
pesetas.

Una chica, estudiante: Se abusa un poco de 
la propina para no subir los sueldos. Creo que 
debía de desaparecer y que en el precio entrara 
una parte dedicada a los empleados, pero me 
parece que la costumbre de dar propina, aunque 
sea poco, entre nosotros está demasiado 
arraigada. Siempre doy uno o dos duros cuando 
voy a la peluquería.

Casualmente hablamos con una empleada de 
peluquería, joven:

-Yo estoy aprendiendo y es por lo que saco 
pocas propinas; sólo unas doscientas pesetas a la 
semana. No seísi antes las dientas daban más o

menos propinas porque llevo poco tiempo 
trabajando,pero ahora cojo mas propinas que al 
comienzo. Se da de todo, desde una y dos 
pesetas, i Como si fuera una cosa obligada!

—¿Vd. caballero entra a la peluquería; dejará 
algo de propina?

—Por lo general lo hago,pero tampoco es un 
gran problema porque siempre vengo a ásta y ya 
me conocen.

— ¿Es partidario de que desaparezca la 
propina de los servicios públicos?

—Como es aljo voluntario que cada uno dé”si 
lo cree necesario. Lo que obligaría es que los

patronos pagaran lo que deben sin tener en 
cuenta que después los empleados vayan a tener 
otros ingresos.

¿A quien, que haga piezas a diario,no le sale 
alguna un día mal? A todos nos ocurre en 
nuestra respectiva profesitfn, pero vaya mala 
pata si nos dejan la cabeza a cuadros. Hay que 
poner medidas a situaciones como éstas, y una 
puede ser la propina. Al cabo del día son 
muchos los cortes de pelo que un profesional 
hace y de alguna forma hay que estimularle.
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El «Corona de Aragóni 
paga el agua que consume

PRIVILEGIOS SITUACION DE LA FINCA DOMICILIO COBRATORIO

Zara’’ ® Último pleno municipal se dijo que hoteles de 
—uno de ellos el “Corona de Aragón”— no 

gaban el suministro de agua.
'a acusación es fuerte y el privilegio inaudito, 

recn.;» •'’terrogado a un representante de la Empresa, y su 
Presta ha sido situada:

I- una incorrecta información del concejal que hizo 
*3ace posible el error que quizá provenga de que 
figuren a nombre de la razón social “Turismo 

3goza, S.A,” propietaria y explotadora del Hotel.

ya .9ue la empresa afectada por la insólita acusación 
3 pedido al alcalde que sea aclarado este concepto.

Y
el lect^^T® prueba fehaciente, sobre estas líneas puede ver 

tor las fotocopias de los recibos pagados.

I M p ¿ f: AL. A V. J M o X ¿ f l_

A6 UA
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VERTIDO I. T. E.

RECIBI LA NOTiriCAClON
I. C. ce Za/baozV

TOTAL

A 7 I. C. DE ZARAGOZA

RECIBI 
EL RECAUDAD!
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rdof de

la ciudad

FESTIVAL BENEFICO 
DE LA CRUZ ROJA '

El doctor don Ricardo Malumbres Logroño, presidente 
delegado de la Asamblea Provincial de Cruz Roja 
Española en Zaragoza, reunió a los informadores para 

anunciarnos un festival de "Artes Marciales", que se celebrará 
a beneficio de la benemérita entidad que preside. Dicho 
festival tendrá lugar el próximo martes, día 24, a las seis y 
media de la tarde, en el Polideportivo del Colegio Santa María 
del Pilar (MarianistasI, sito en el Paseo de los Reyes de 
Aragón. Acompañaban al doctor Malumbres, el comandante 
don José Manuel García, profesor de Educación Física de la 
Academia General Militar y director del Gimnasio Vitoria y 
don Femando Juan, secretario provincial de la Cruz Roja.

Don Ricardo Malumbres, dijo que la Cruz Roja necesitaba 
aportaciones económicas. Ahora mismo se piensa doar a sus 
unidades de nuevos equipos que supondrán un notdfio 
desembolso. De ahí este festival de "Artes Marciales". Las 
localidades para ^u asistencia ; se venden en la Cruz Roja en el 
Gimnasio Vitoria (calle Francisco de Vitoria), y en el Colegio 
de los Marian istas al precio de veinticinco pesetas. También se 
han establecido localidades de fila "cero" a diez pesetas cada

El festival va a consistir en una exhibición de judo, karate 
masculino y femenino, defensa personal, ballet., en el que 
intervendrán alumnos del Gimnasio Vitoria cadetes de la 
Academia General Militar, dos cinturones negros que vienen 
de Logroño,, un representante de cada uno de los clubs' 
existentes en Zaragoza, etc. etc.

Esperamos que todos seamos conscientes de ese hermoso 
lema de la Cruz Roja "iAyúdanos y te ayudarás! " y este 
"Primer Festival de Artes Marciales"^alcance un gran éxito 
deportivo y económico. Y no olvidemos que también hay 
localidades de la fila "cero". La Cruz Roja, tiene en la 
provincia de Zaragoza, algo más de 26.000 socios, pero a 
pesar de eso, todas las ayudas son pocas, si tenemos en cuenta 
la inmensa y maravillosa labor que la entidad, en sus diversas 
facetas, realiza. La Cruz Roja constituye ejemplo y ayuda 
para todos y todos también debemos prestarle nuestro apoyo 
y nuestra colaboración.

DE ARAGON-BEARN

UNA CONFERENCIA DEL 
PROFESOR MELENDEZ ANDREU

CAN FRANC, espina dorsal de Aragón-Bearn. Así gritan 
los carteles anunciadora del tren especial que el próximo 
domirtgo saldrá de Zaragoza a las ocho de la mañana, parando 

en el trayecto para recoger expedicionarios en las localidades 
de Tardienta, Huesca, Ayerbe, Santa María y La Peña, 
Sabiñánigo, Jaca y Villanúa y llegará finalmente a Canfranc. 
En los accesos al túnel internacional será descubierta una 
placa conmemorativa y tendrá lugar un almuerzo en la 
Estación Internacional.

Hay que decir que la idea y la organización de este tren 
—tren memorial— a Canfranc, corresponde al Sindicato de 
Iniciativa y Propaganda de Aragón, en cuyo domicilio de la 
plaza de Sas número 7, pueden inscribirse los que deseen 
realizar este viaje.

Con la organización de este tren el SIPA pretende 
conmemorar el cincuentenario de este ferrocarril tan olvidado 
y en el que tantas esperanzas puso la regic>n aragonesa. El 
SIPA espera también que todos aquellos que sientan 
realmente la angustia y el abandono por los que atraviesa 
Aragón, acuciado en estos momentos por tantos problemas 
que condicionan su porvenir, se sumen a esta pacifica 
expedición, en la que se pretende solicitar el restablecimiento 
integral del servicio , tal y como en su día fue concebido: el 
enlace ferroviario del Pirineo Central con Francia y Europa.

Precisamente ahora se cumplen cincuenta años, cuando el 
Rey de Eqaaña, Alfonso XIII y el Presidente de la República 
F rancesa, Mr. Gaston Doumerge, inauguraban con 
gran solemnidad, el ferrocarril al Canfranc.

COMO clausura del segundo Ciclo de Conferencias 
organizado por el Colegio Oficial de Farmacéuticos de 
Zaragoza, tuvo lugar en el Centro Pignatelli, una conferencia 

a cargo del profesor don Enrique Meléndez Andreu, doctor 
en Ciencias Químicas y Físicas y catedrático de Química 
Orgánica de la Facultad de Ciencias de nuestra ciudad, sobre 
el tema "Penicilinas y cefalosporinas".

Hizo la presentación del conferenciante, el presidente del 
Colegio de Farmacéuticos don Ricardo García Gil, quien 
glosó los méritos del doctor Meléndez, zaragozano de 
nacimiento, investigador y catedrático, pese a su juventud.

Don Enrique Melendez desarrolló el tema de su 
disertación, con todo detalle de datos y ejemplos y además 
sus palabras estuvieron acompañadas con proyección de 
diapositivas. El conferenciante, después de su magistral 
lección, fue largamente aplaudido.

DIFUSION MUNDIAL DEL CERTAMEN 
INTERNACIONAL DE CINE AGRARIO

El Certamen Internacional de Cine Agrario que se celebró 
coincidiendo con la Feria Técnica Internacional de la 
Maquinaria Agrícola', en el pasado mes de abril, ha tenido un 

gran eco de difusión a nivel mundial, ya que son muchas las 
muestras que desde los más diversos lugares de la tierra, 
siguen llegando a las oficinas de la FIMA.

UNA INTERESANTE EXPOSICION 
EN "GALERIA PRISMA

El Boletín de Información del Ministerio de Agricultura 
Francés, por ejemplo,dedica un espacio a comentar los cuatro 
primeros premios alcanzados por la representación en el 
certamen: dos "Torres de Oro", una en mecanización y otra 
en educación social y relaciones humanas: el Premio "Ciudad 
de Zaragoza" y el Premio del Ministro de Información y 
Turismo a la selección de películas presentadas al Certamen 
por Francia.

En el rpismo boletín se da cuenta del número de películas 
y de países participantes en este Certamen al que se ha dado 
una gran importancia en el vecino país.

Pero no sólo ha sido en Francia, pues como decíamos al 
principio, continúan llegando testimonios de otros muchos 
lugares.

BREVES

Desde el pasado martes dfa 17 y hasta el próximo 30 del 
actual mes de junio, "Galería Prisma" nos ofrece una 
interesante exposición a cargo de Cásedas, Qchoa y Villarig.

Francisco Antonio Cásedas Romano,¡nació en Zaragoz y 
es un autodidacta. Ha ganado numerosos premios, diplomas y 
distinciones y en el año 1973 expuso individualmente en 
"Galería Naharro" de nuestra ciudad. Un año después 
también expuso en "Galería Jayo" de Madrid.

Carlos Qchoa Fernández ("Mañico"! expuso en nuestra 
ciudad, el año pasado con el Grupo Algarada, en la Escuela de 
Artes de Zaragoza, en la "Taguara" y obtuvo el primer 
premio en el Concurso Navideño. Este mismo año ha hecho 
otra exposición conjunta en la Escuela de Peritos.

De Gregorio Villarig del Cacho, también zaragozano, 
podemos decir que ha realizado numerosas muestras

UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA.— Se recuerda a los 
aspirantes admitidos a celebrar las pruebas, convocadas 
por Resolución de esta Universidad de 11 de noviembre 
de 1974 para cubrir setenta y siete plazas de Auxiliares 
que el comienzo de los ejercicios, según se hizo público en 
el B.O. de E. de 31 de mayo pasado, tendrá lugar, el día 
24 del actual, a las diez de la mañana en el edificio 
Interfacultades (Ciudad Universitaria), aulas número 1 y 
2«

Los opositores que superen el primer ejercicio 
(Temario de Organización Administrativa) quedan
convocados a las cinco de la tarde del mismo dfa para 
realización del segundo y tercero, en los que deberán 
provistos de máquina de escribir no eléctrica.

la

colectivas y ha sido galardonado con varios 
diplomas. Desde el año 1967, ha hecho nada 
veinte exposiciones individuales en distintos 
España.

Por todo lo relatado podemos afirmar que

premios y 
menos que 
lugares de

la "Galería
Prisma", nos ofrece una muestra sumamente interesante y 
por eso esperamos que sean muchos los zaragozanos los que 
desfilarán por esta sala de arte de la calle Temple, número, 
10.
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ALFERECES PROVISIONALES.— Se comunica a 
todos los compañeros de la Hermandad que los actos 
proyectados para los días 21 y 22 del mes actual, con 
motivo de la celebración de la XV Asamblea Provincial, 
han sido aplazados hasta la fecha del 5 y 6 del próximo 
Julio, por coincidir aquéllos con otros que impedirían la 
asistencia de gran número de nuestros afiliados.

Oportunamente se comunicarán los programas con 
especificaciones de lugares y horarios.

ESCUELA SANTA RITA.— “El pentacostalismo y los 
católicos” será el tema de la instrucción final del curso 
actual en la Escuela B fblica “Santa R ita de Casia". Tend rá 
lugar en la acostumbrada clase de hoy, viernes, dfa 20, 
Pueden asistir todas las personas que lo deseen.

Durante el verano se mantienen las actividades de 
cursos por correspondencia e instrucción privada a 
disposición de quien pueda necesitarlas. Información: 
Apartado 523, Zaragoza o Camino de las Torres, 79-88.

.IHKKAn»
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GIIAKIIIA
El tocador de 
bocinas mudas

Madre de mi vida^ qué gachona se acerca por

—Sale en punta la tía
—Todo «I hombre que llevo déntro del cuerpo se 

me sube a la mano. ¡Detenerme!
—Pues no seas tocólogo y guarda la datilera
—Pero si es que no me puedo dejar el hombre en 

casa; pero si es que soy macho..
—Contente, Clemente.
—Es que no puedo más, Tomás.
—Cierra los ojos y piensa que la que pasa'es^tu 

hermana.
— ¡Qué cruzado tan mág¡co lleva la tía!
—A lo mejor no es todo suyo.
— ¡Quien fuera chófer antiguo para tocar boc¡na!
— ¡Cu¡dado con lo que-haces!
—No puedo más. ¡La mano me pide acción! Con 

permiso, guapa, no soy dueño de mi mano.
— ¡Pues yo de la mía, sí! ¡Tome, por marrano y 

sinvergüenza!
— ¡Jo, que tortón me ha cascap la tía! ¡Te la 

devuelvo!
— ¡Qué vaüente pegarle a una mujer!
—Date cuenta de que se te ha ido la manecilla...
—Pero si es que yo quería saber el ruido que le 

hacían, y son bocinas mudas, bocinas de adorno, 
como las que llevan los aviones. ¡No me sujetéis!

—No tienes por qué pegarle a una mujer. ¡Quieto, 
chaval !

— ¿Pero no veis que es ella la que me sacude a mí,si 
no me dejáis las manos sueltas?

—Manos de mujer no ofenden.
— ¡Jo, macho, pon tú la,cara y verás!
—Muchas gracias por sostenérmelo.
—Señorita, que nosotros lo detenemos para que no 

le sacuda él, haga usted el favor de no ensañarse con
nuestro amigo, porque como siga atizándole se 
soltamos... ,

—Serían ustedes tan poco hombres como el si 
dejaran suelto.

—Y sin dejarme suelto también te arreo, 
— i Sangre^ sangre! Me ha dado en la boca 

manotazo. Menos mal. Por allí viene un guardia.

lo

lo

un

— ¿Qué ha pasado aquP ¿Qué le han hecho estos 
jóvenes?

—El mas pequeño es un asqueroso y me»ha tocado 
un pecho.

— ¡Solo uno, señor guardia! ¡Se lo juro! ¡Uno V 
poco !

— ¿Y por qué ha cometido usted una grosería 
pública de tal calibre, vamos a ver...?

—Porque estoy sin trabajo.
— ¿Y qué tendrá que ver una cosa para la otra?
—Y además, vamos no es para tanto, digo yo...
— ¿Cómo que no es para tanto? La joven está en 

su perfecto derecho de defenderse.
—Repito que no es para tanto, porque si ella no me 

hubiera pegado la bofetada, todo hubiera quedado en 
un "toque".

María Rosa, de 27 años casada, iba tranquilamente 
por úna acera de la Avenida de Madrid, sobre las dos 
y media de la tarde, cuando un joven de 19 a^o’, 
Clemente,, soltero y sin trabajo, que iba en dirección 
contraria a ella, tuvo la desfachatez de poner una 
mano sóbre el pecho de la joven casada.

Clemente, que iba en compañía de dos amiflu’ 
suyos, de parecida edad, recibió inmediatamente su 
merecido por parte de María Rosa, en forma o® 
certera bofetada en la cara del "bocinero".

A dicha bofeta’da, el "valiente" aprendiz de ® 
antiguo, replicó de igual manera, soltando ® .. 
bofetón sobre el rostro de la dama. Los dos amigo® 
Clemente, para que la .cosa no fuera a mayores, 
sujetaron por los brazos mientras él 
desasirse de ellos, momento que aprovechó Ma 
Rosa para soltarle dos bofetadas más, dándoles 
gracias a los amigos del otro por sostenérselo.

Sin embargo, fue ella la que comenzó a 
el labio,, pues posiblemente Clemente le dieta 
golpe en la boca al accionar para desasirse d® 
brazos dé sus amigos. -é

Al fin llegó un guardia municipal y a María । 
le abrió el cielo de la^esperanza. El agente 
preguntó al joven que por qué había hecho una 
tan grosera en plena vía pública, a lo que el Ciem 
le contestó que porque estaba sin trabajo.

Total que, después de aclarado el caso, una Y 
fueron llevados a la Comisaría, siendo je
asistida con anterioridad en la Casa de Socor 
"Herida contusa en labio superior".

VIERNES, 20 DE JUNIODEI^
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elhermano_ 
del“CHE” 
amenazado 
de muerte

PANAMA, 20 (Efe).— 
Roberto Guevara de la 
Serna, hermano del “Che 
Quevara” recibid el viernes 
pasado un comunicado de la 
organización derechista 
‘■A.A.A.” conminándole a 
abandonar Argentina en 72
horas, 
muerte.

amenaza de

La revelación fue hecha 
aquí por él propio Roberto 
Guevara, quien llegó a esta 
capital para denunciar, ante 
la segunda conferencia sobre 
aspectos jurídicos de la 
independencia económica, 
que comenzó el 14 de junio, 
las condiciones a que está 
sometidó su hermano Martin 
y otros presos polCticos en el 
penal de Rawson (Patagonia, 
Argentina).

Hoy el abogado Guevara 
hará publicamente su 
denuncia en el plenario de la 
Conferencia.

Tras su estancia en 
Panamá, el hermano del 
“Che Guevara" regresará a 
Argentina.

CIERRA UN
BANCO SUIZO
BASILEA (Suiza), 20 
(Efe).— Un banco privado de 
ésta ciudad, “La Banque 
Robinsón, S.A.”. cerró ayer 
sus puertas <" por orden de la 
Comisión Banquera Federal 
suiza, según han informado 
fuentes bancarías.

El mencionado banco

financieras, dijeron las 
fuentes, sin especificar más 
detalles.

El banco clausurado 
figura en el registro de 
comercio de Suiza con un 
capital social de seis millones 
de francos suizos .

FIRMA DE
acuerdo entre
SOMALIA Y
LA URSS

Mogadiscio, 20 
(Efe).— La Unión Soviética 
«ntregará a Somalia el 
equivalente a unos tres mil 
Pellones de pesetas en 
concepto de ayuda 
Económica, según el 
contenido del acuerdo 
irniado por la Unión 
°*iética y Somalia en 

Mogadiscio.
Snu*/? ® "Ií $, la Unión 
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portusííi El Consejo de la 
Revolución, REUNIDO

SE ESPERAN ACUERDOS MUY 
IMPORTANTES

LISBOA, 20 (Efe). — El pleno del Consejo de 
la revolución portuguesa se reunió esta mañana 
en el Palacio de Belem para analizar las 
conclusiones de la reunión de la comisión 
política que tuvo lugar durante casi seis días.

Ayer, una comisión 
especial del Consejo^ se 
encargó de redactar-las 
conclusiones de aquella 
reunión, que había 
concluido esa misma 
madrugada con un 
comunicado en el que se 
reafirmaba la vía 
pluralista elegida para la 
revolución portuguesa y 
se repudiaba el avancei 
hacia una dictadura del 
proletariado.

Durante los seis largos 
días que duró la reunión, 
participaron en ella 
elementos del Consejo de 
lá Revolución no 
miembros de la comisión 
política y fueron oídos 
prácticamente todos los 
ministros con cartera del

Gobierno provisional.
A partir del lunes se 

incorporaron a los 
trabajos el presidente de 
la República, general

LISBOA.— Algunos vehículos han sido quemados a causa de los incidentes entre los dos grupos 
adversarios, en pro y a favor de la postura de la Iglesia en lo que se refiere a la emisora católica 
"Radio Renascença". (Telefoto: Cifra Gráfica Upi).

Antiguo agente de la
CIA, muerto a tiros

ESTABA
CONTRA

RELACIONADO CON EL COMPLOT URDIDO
RAUL Y FIDEL

CHICAGO, 2 (Efe).— Una conocida 
figura de los bajos fondos de Chicago, 
Sam Giancana (a) “Momo”, que fue 
citado recientemente en conexión con un 
complot de la “CIA ’’ contra Fidel Castro, 
ha sido muerto a tiros esta mañana.

Informa la policía que Giancana, de 65 
años, fue gravemente herido a tiros en su 
lujosa residencia del barrio de Oak Park y 
murió al ser llevado al hospital.

Según una información publicada en el 
“New York Times” ayer, Giancana está 
relacionado con el supuesto complot 
urdido en 1961, que consistió en 
contratar a un asesino a sueldo para que 
envenenase a Fidel Castro, a su hermano 
Raúl y a ‘ Che” Guevara”, presidente del 
Banco Nacional de Cuba.

Se dice que lá “CIA” había enrold&o 
en sus filas a Robert Maheu, que fue 
agente del “FBI”y hasta 1970 hombre de 
confianza del multimillonario Howard 
Hughes, para que preparase el asesinato. 
Maheu a su vez pensó en Giancana, que 
había tenido intereses financieros en

CASTRO Y EL "CHE"
Cuba, antes de la revolución y también en 
otro hombre llamado John Rosselli.

Los tres hombres se trasladaron a 
Miami para estudiar los planes a seguir. 
Según el “Times” el intento fracasó, por 
que el criminal no pudo acercarse al lugar 
en que los hermanos Castro y el “Che” 
cenaban.

El historial delictivo de Giancana es 
muy extenso. Las autoridades estiman 
que ha sufrido no menos de setenta 
detenciones. Hace dos años fue a Méjico 
para prestar declaración acerca de las 
actividades del sindicato del crimen. 
Regresó a Chicago en octubre y 
recientemente testificó ante el comité del 
Senado que investigaba las actividades de 
la “CIA

Cuando fue agredido en la mañana de 
ayer Giancana se encontraba solo en su 
casa. El cuerpo fue encontrado por el 
portero, quien ha declarado que no oyó 
los disparos, aunque se le hicieron varios, 
ya que Giancana fue alcanzado en la cara 
y en el cuello varias veces.

ZARAGOZA
A las OCHO 

de la tarde

PLAZA de TOROS de

UNICA FUNCION

JUNIO 

21 
'SABADO

Costa Gomes y el 
ministro de Asuntos 
E xteriores, comandante 
Meló Antunes, que los 
cuatro días anteriores 
estuvieron en visita 
oficial en Rumania.

De la reunión, cuyas 
conclusiones podrían ser 
hechas públicas esta 
misma noche o mañana, 
debe salir un proyecto 
político definitivo sobre ' 
la vía socialista 
portuguesa, caracterizada 
hasta ahora por un 
enorme grado de 
indefinición teórica, 
según ciertas informa
ciones.

Dicho proyecto 
contendrá también una 
revisión del propio papel 
del Movimiento de las 
Fuerzas’ Armadas en el 
prócesb político y una 
decisión más clara sobre 
la forma de establecer los 
puntos de contacto entre 
el M.F.A. y organiza
ciones populares de base, 
de acuerdo con las líneas 
generales ya aprobadas 
en la última asamblea del 
movimiento.

A'unque el portavoz 
del Consejo de la 
Revolución, capitán 
Vasco Lourenço, 
desmintió hace unos días 
que se estuviese 
estudiando la formación 
de un Gobierno 
exclusivamente militar,

un representante del 
Gabinete de dinami- 
zación del Ejército, 
encargado de asuntos 
políticos, admite que la 
publicación del proyecto 
citado provocará tomas 
de posición por algunos 
partidos "(o que abriría 
el camino eventualmente 
a una selección".

LAS FUERZAS 
DE SEGURIDAD 
CULPAN A LOS 
CATOLICOS

LISBOA, 20 (Efe).- Las 
fuerzas de seguridad han 
culpado a los católicos de 

haber incitado a una 
confrontación física", 
delante de la residencia deí 
Patriarca y disculpa a los 
izquierdistas que obligaron a 
las monjas, sacerdotes y sus 
acompañantes a buscar 
refugio en el palacio, para 
resguardarse de las piedras 
que les arrojaban los 
manifestantes.

Los católicos fueron 
escoltados por las tropas 
desde el palacio, aunque esto 
no se hizo con la debida 
ra pidez,d ebido, según 
comentaron las fuerzas de 
seguridad, "a ciertas 
demandas de los 
contra-manifestantes" (los 
católicos). Tales demandas 
consistían en que el traslado 
se hiciera en camiones 
cubiertos, para estar 
protegidos contra las piedras 
que arrojaban los 
manifestantes.

ahora
bisemanal

Primera parte: "LA FAMILIA TRAP", 
malabaristas. "LOS ALEXIS", excéntricos acróbatas. 
"LOS GARRIS", equilibristas olímpicos.

Segunda parte: PARA LOS NIÑOS DE 
ZARAGOZA. Actuación personal de LA MEJOR 
ATRACCION DE TODOS LOS TIEMPOS, con los 
célebres payasos de la Televisión

GABI-FOFO-
MILIKI con FQFÍTO

¡SORTEOS! ■ ¡regalos!
VENT A DE LOCALIDADES. En las taquillas de la 

Plaza de Toros. HOY VIERNES. de CINCO a NUEVE. I 
SABADO: De ONCE de la mañana en adelante. I

Dis 1975

...los lunes 
INFORMATIVO

los viernes 
MAGAZINE

con color 
independiente

muy pronto...
¡diario!

Vacante una plaza de 
Redactor en

«ARAGON exprés»
“Prensa Aragonesa, S.A.” tiene 

vacante una plaza de Redactor en 
“ARAGON/exprés”. Los interesados, 
en la misma, que habrán de ser 
periodistas profesionales, pueden 
dirigirse por escrito, acompañando
referencias a “Prensa Aragonesa,
S.A.”, apartado 39, Zaragoza.

Todas las solicitudes se 
considerarán rigurosamente 
reservadas.

ARAGON/exprés. PAG. 13
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Mensaje 
de Ford SBHIBH a EBIHÍII • El escandaloso aumento 

de crímenes en 
Norteamérica exige 
medidas rápidas

Con

ME,

WASHINGTON, 20 (Crónica por Lawrence 
MEYER, de “The Washington Post”, en exclusiva 
para ARAGON/exprés.)

El presidente de los Estados Unidos, Gerald Dr. Ford, se 
dirigirá hoy al Congreso, en solicitud de que apruebe 

sentencias preceptivas para los convictos de asesinato, otros 
crímenes con violencia, así como disposiciones coercitivas 
escalonadas contra delincuentes habituales, como medios 
tendentes a contrarrestar y reducir la creciente ola de 
delincuencia que atenaza a la nación. No obstante, no 
propondrá regulación de ley alguna que requiera la licencia 
de uso y tenencia de armas o ni siquiera el registro de 
aquellos que dispongan de armas de fuego.

(A este respecto, tengase 
en cuanta la tradicción del 
derecho inglés consuetu- 
diario —que informa el 
derecho actual 
norteamericano—, en virtud 
del cual, de su misma 
declaración de derechos se 
establece la libertad y 
disposición en la tenencia y 
uso de armas).

Según han adelantado 
varios destacados dirigentes 
parlamentarios del partido 
republicano, el mensaje del 
primer mandatario “traerá 
consigo algunas 
recomendaciones muy 
estrictas destinadas a 
promover la tranquilidad 
publica nacional”. A su vez, 
el senador republicano Hugh 
Scott, lider de la 
representación de su partido 
en la alta cámara, reveló a 
los periodistas que, después 
de breve información sobre 
las líheas generales de la 
propuesta relizada en la 
Casa Blanca, se acordó que

la serie de peticiones y 
recomendaciones al 
congreso, sobre el 
particular, se enviarían hoy.

El senador Scott declaró 
a ios reporteros igualmente 
que en el mensaje 
presidencial "ad hoc” “se 
reconoce —en toda su 
gravedad— la seria 
naturaleza del incremento 
del crimen”. Los crímenes 
graves —en derecho aquellos 
delitos cometidos contra las 
personas incursos en el 
Código Penal—, en los 
Estados Unidos de América, 
han aumentado en un diez y 
siete por ciento en 1974. 
constituyendo esa tasa de 
crecimiento delictiva del 
^año pasado la más alta que 
se haya registrado 
anualmente desde que el 
F.B.I. iniciase la labor 
estadística al respecto 
hace cuarenta y cinco años, 
es decir, en 1930, año 
“cumbre” en la explosión 
del “gangsterismo”.

• Aunque no se requerirá 
licencia de uso y tenencia 
de armas, ni siquiera el 
registro de los que dispongan

n o desea tocar la delicada 
cuestión del 
restablecimiento de la 
última pena, mientras la 
materia esté ante la corte 
suprema (Tribunal Supremo 

L de Justicia).

SECRETOS 
OFICIALES

En el repetido mensaje 
presidencial de hoy, el 
primer mandatario 
interesará, con caracteres de 
la máxima urgencia, la 
aprobación de un proyecto 
de ley, pendiente en el 
Senado, que consolidaría, 
sistematizaría y contribuiría 
a promulgar, a su vez, 
nuevas leyes federales en 
cuanto a lo criminal, según 
ha trascendido de medios 
fidedignos allegados a ambrs 
cámaras congresionales.

Se espera también que el 
presidente Ford inste al 
congreso que otorgue vigor 
a la ley de asistencia de la 
administración, la cual ha 
desembolsado ya más de 
tres mil millones de dólares 
desde su creación en 1968. 
Esta disposición incluye 
ayuda en metálico a los 
gobiernos estatales 
autónomos.

El senador Scott 
adelantó, asimismo, que en 
el mensaje presidencial se 
incluirían “escalas estrictas 
fiara sentenciar por parte de 
os jueves”.

No obstante, a este 
I respecto parece que surgirán 
jinconvenientes y 
1 “repugnancias de orden

jurídico”. Por medio de una 
de las fuentes de 
información parlamentarias 
se ha reconocido que el acto 
de que se requieran 
sentencias preceptivas 
mínimas, en una escala a 
propósito, para 
determinados delitos y para 
delincuentes habituales 
encontrará, seguro, la 
oposición de muchos 
'magistrados, que 
argumentarán —entre otros 
escrúpulos de orden 
jurídico— que ellos deben 
estar investidos de la 
máxima discreción, y 
observarla.

SOBRE EL 
RESTABLECIMIENTO 
DE LA PENA CAPITAL

Al parecer, en el mensaje 
de Mr. Ford no se abordará 
la cuestion de la 
restauración de la pena de 
muerte, que en el proyecto 
de ley pendiente en el 
senado se establece para 
determinados crímenes —ha 
agregado uno de los 
informadores. Previamente, 

: el presidente de la república 
ha dicho en público que

Una de las partes —que 
ha sido y será objeto de 
grandes y empecinadas 
controversias— es la que se 
refiere al capítulo de 
“secretos oficiales”, sección 
que preve' la imposición de 
penas sobre la difusión de 
información bajo los 
epígrafes de “clasificada” 
(reservada) o relativa a la 
defensa nacional; difusión 
—se entiende— facilitada a 
persona o personas no 
autorizadas a obtenerla. El 
firopio fiscal general 
ministro de Justicia), Mr. 

Edward Levi, ha expresado 
“reservas” hacia esta parte 
de la moción, alegando que, 
a su juicio “va demasiado 
lejos”.

LICENCIAS DE 
TENENCIA Y USO 
DE ARMAS DE 
FUEGO

Tales licencias,existentes 
y a menudo rigurosa en la 
mayoría de 1os países, son 
prácticamente inexistentes 
tanto en los Estados Unidos, 
como en otros países de su 
misma estirpe y algunos 
otros que se basaron en el, 
derecho anglosajón^ 
siguiendo la tradición 
consuetudinaria inglesa.

El fiscal general, Mi 
Levi, postergó 
evidentemente, uiti 
propuesta que el formulan 
en abril último, tendente) 
la creación de “las zonas di 
armas libres’’ ei; 
determinadas áreai 
metropolitanas, donde d 
promedio del incrementi 
del crimen es todavía mii 
alto y más rápido que latan 
general nacional. Esto 
significa que entonen, 
habría otras áreas donde la 
“armas no serían libres”.

(Este concepto puedi 
Rarecer raro; pero esque,eg 

orteamerica y aparte déla 
tradiciones de su derectio 
constitucional privado, n 
considera que la tenenci) 
libre de armas protege ya 
beneficiosa a las persona 
hónradas, ya que las permití 
medios de defensa. Y n 
arguye que los delincuente 
no suelen “pedir licencié' 
en ninguna partel.

Más, en lugar di 
establecerse el permiso i 
registro de armas —se hi 
indicado de fuentes 
competentes — , las 
provisiones en cuanto a li 
cuestión de las armas en ti 
mensaje presidencial si 
enfocarán en el refuerzo <li 
las leyes existentes y si 
intentará reducir el 
comercio y transacción di 

; armas de fuego, al menosdi 
tuna forma relativamenti 
: libre, y siempre se impediri 
I este tráfico cuando se 
i realice ilegalmente mediante 
¡contrabando y otros 
i procedimientos al marge» 
i del conocimiento de las 

autoridades.
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FEDERACION ARAGONES À

DE CAJAS DE AHORROS
CAJA BE AHORROS Ï MONTE DE PIEDAD 

DE ZARAGOZA, ARAGON Ï RIOJA 
CAJA DE AHORROS DE lA INMACIIIADA

Comunican a sus clientes y público en general que, a par
tir del próximo día 21 y hasta el 15 de septiembre, el horario 
al público los sábados será de 9 a 13 horas.

ZARAGOZA, 20 de junio 1975

LO QUE DICE LA PRENSA

MAS SOBRE 
EL «TARUGO» 
OFTALMOLOGICO
O EL COLEGIO DE OPTICOS 

EN BUSCA DE PRUEBAS

El delegado regional del Colegio de Opticos nos ha 
remitido una nota en la que hace referencia a la 
información aparecida en “Mundo Diario” los días 12 y 19 
del presente mes de diciembre, respecto a la dicotomía

SINDICATO PROVINCIAL 
DE BANCA, BOLSA Y AHORRO
Aviserai público en general que, como consecuencia de lo 
establecido en el convenio colectivo sindical, los sába
dos comprendidos entre el 21 de junio y el 13 de sep
tiembre, los establecimientos de Banca Privada, Cajas 
de Ahorros y demás entidades de Crédito encuadrados 
en este Sindicato, observarán el siguiente horario para 

el público, de 9 a 13 horas

entre oftalmólogos y ópticos de la que hablábamos en 
aquellas ocasiones.— Nos indica Vicente Masiá Gómez que 
la Junta de la Delegación, "en el supuesto de ser cierta", 
considera tan irregular la actuación del oftalmólogo como la 
del óptico.

Se añade a la nota qué el Colegio es el primer interesado 
en poder obtener pruebas de la existencia de dicha 
dicotomía, popularmente conocida como "tarugo", a los 
efectos de tomar las decisiones que sobre el particular 
fueran pertinentes.

En este sentido nos ruega á todos los lectores 
que, de poseer dichas pruebas, se faciliten a la Delegación 
del Colegio en Barcelona, Vía Layetana, 16-18, planta 
tercera.

Como ya indicamos en los reportajes citados, un elevado 
número de oftalmólogos aceptan comisiones de 
determinadas ópticas sobre el importe total de las gafas qo® 
receten, siempre y cuando, naturalmente, el paciente acepte 
la "recomendación" del médico para ir a ese 
establecimiento.

La campaña ya iniciada por el Colegio de Opticos tiende 
a concienciar al usuario de gafas para que éste, libremente, y s"’ 
que hagan mella en él las presiones recibidas, escoja I® 
óptica que considere oportuna.— R.

Publicado en Mundo Diario, de Barcelona (29-12-74).

DEPENDIENTES
Ambos sexos. Para “GAY Centro Comercial • 
Presentarse en Alfonso I, 17^ 7.® planta.

ARAGON/exprés. PAG. 14
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Conferencia del año internacional de la majer

Cinco mil mujeres
MEJICO, 20 (Efe).— A las once en punto de la mañana 

de ayer, y bajo la presidencia del secretario general de la 
0 N.U. Kurt Waldheim, se inauguró la conferencia del “Año 
Internacional de la Mujer” que se celebrará en Méjico hasta 
el próximo día 2 de julio. Minuto s antes habían entrado en. 
el lugar donde se celebraría la sesión inaugural de la 
conferencia, el gimnasio Juan de la Barrera de esta capital, 
el secretario general de la O.N. U. y el presidente de Méjico, 
Luis Echevarría.

El gimnasio, habilitado para esta ocasión, estaba 
ocupado por más de 5.000 mujeres procedentes de más de 
100 países.

Después de sentarse en la presidencia, el señor Waldheim 
invitó al señor Echevarría, a sentarse en un lugar de honor- 
cercano'a esta y comenzó su discurso inaugurai

En él Kurt Waldheim agradeció a Méjico su labor por 
organizar esta conmemoración y explicó los motivos que 
llevaron a la O.N.U. a crearla y declarar a 1975 “Año 
Internacional de la Mujer”. _ _

En síntesis, los objetivos de esta conferencia, según el discurso 
del señbr Waldheim, son “igualdad, desarróllo y paz”, Ig^dad, en- 
tendiéndose como lajtaidica entre hombres y rmgeres, igualdad de 
oportunidades e igualdad de responsabilidad. En cuando al 
desarrollo, la participación cabal de la mujer en todas las 
tareas de desarrollo político, económico social y cultural; 
en cuanto a la paz, la participación para el fortalecimientp o 
establecimiento de una real paz mundial.

TODOS JUNTOS

Lss- objetivos —dijo— son que todos los hombres y 
mujeres, juntos, discutan los problemaif actuales, que se 
pueden concretar en la discriminación que la mujer sujre no 
sólo defacto, en prácticamente todos los países con distinto 
grado, según características sociológicas y de otro genero, y 
gue se instrumente un plan de acción mundial con acciones 
nacionales, tendentes a abolir esas diferencias, esa 
discriminación injusta.

Poco después de las once y veinte, Waldheim concluyó' 
sus palabras de clarando oficialmente inaugurada la' 
conferencia.

Seguidamente, el presidente Echevarría tomó la palabra 
para exponer el honor que para su país supone ser‘la

LUCHA LIBRE

palestra de la primera actuación internacional en favor “de 
media humanidad discriminada”. Echevarria recalcó en sus 
fjalabras que en ningún pais existe la total igualdad, y al 
papel de la mujer como revolucionaria potencial del mundo.

VALOR REFLEJO

La mujer debe_^dar una respuesta progresista, adoptada 
por la mujer. Cada mujer debe valer por sí misma y no sólo 
por el apoyo que brinde al hombre. Su valor debe ser 
intrínseco y no reflejo, dijo»

A lo largo de la historié la mujer ha trabajado tanto 
como el hombre, pero no le han sido reconocidos sus 
esfuerzos y es mômento de eliminar viejos prejuicios, hay 
que modificar las condiciones estructurales de muchas 
sociedades para que no siga siendo oprimida.

Al discurso de Echevarría, que había sido interrumpido 
en varias ocasiones con aplausos, contestó el secretario 
general de la O.N.U. agradeciendo su discurso, que 
con.sideró de “gran importancia”.

Seguidamente el señor Waldheim declaró que el fiscal 
general de Méjico, licenciado Pedro Ojeda Paullada había 
sido elegido presidente de la Conferencia.

El ya presidente de la conferencia agradeció su 
_nombramiento y se refirió a la importancia de los trabajos 
que se iniciaban.

ENEMIGOS

La seeretaria general de la Conferencia, finlandesa Helvi II 
Sipila,- tomó la palabra a continuación para dar la |T 
bienvenida a toda.s la.s delegaciones asistentes. Expresó su || 
esperanza en que la conferencia sentará un precedente para || 
que en cualquier reunión internacional futura cuente con lt 
representaciones equitativas de hombres y mujeres. |r

I La oradora se refirió, fundamental y casi exclusivamente 14 
a la situación de inferioridad que en todo el mundo sufren || 
^.s mujeres por los prejuicios y-., costumbres ancestrales de 11 
tos hombres, a los que definió como “enemigos”. ||

nuevo, el señor Ojeda tomo la palabra y anunció que 11 * 
iú Ms^ cuatro de la tarde, hora local, comenzaría la siguiente II 
seston plenaria. ° Il

¿UN CAMPO DE BATALLA?

ANGELA DA^IS BANDARANAIKEJANE FONDASEÑORA SADAT

• las mas ardientes FEMINISTAS
(FRIEDAN, KATE MILLET, ANGELA 
DAVIS, JANE FONDA,..) CONTRA 
LAS ESPOSAS DE POLITICOS
FAMOSOS

MEJICO, .20 (Crónica de Stanley MEISLER, 
Angeles Times”, especial para yAQON/exprX.)

■ Naciones Unidas,
I® rnás importante reunión de mujeres llevada 

'•'•co historia, sé abrió ayer con la presencia de ma's de 
y observadoras, casi todas para demandar la 

signifina.»derechos, si bien esto no debe tener el mismo 
Q/Para todas. Indira Gandhi

interna sus planes de asistencia, debido a la crisis
Parlame*^^^ planteado con la pérdida de su escaño en el 
Gob¡erno^° amenaza de que tenga que dimitir como jefe del

Argentina, María Estela Perón, tampoco 
*^8 Sir mujer, jefe de su Gobierno, la primer ministro

(Ceilán) Sirimavo Bandaranaike. ha llegado al
Otra '^^'eqación.

®8nio la '^®*®*^f’dades femeninas se hallan también presentes 
'^^bana J^^ntonauta rusa Valentina Tereshkova, la guerrillera 
Steinern V las feministas norteamericanas Gloria

can't f^'^'^dan y Kate Millet. También se encuentran en
Fara d’ Davis y Jane Fonda.

de algunas de las feministas rigurosas es que han 
nombres famosos "que pertenecen 

'os Pomue la lista de asistentes incluye a las esposas
^^8'' ministros de Israel, Isaac Rabin, y de Egipto,
^®s d^^’ y Jamaica han enviado también a las
fiador primeros ministros como delegadas. La esposa de 
f'Orteamg,-^'^^ Javits es la consejera de la delegación

*oana, Y para las más rigurosas feministas, estas
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délegadas, que dependen de un hombre poderoso, representan el 
pensamiento de sus dirigentes masculinos y no el de las mujeres 
de sus países.

todos los delegados son mujeres. Daniel* Parker, 
administrador de la agencia para el desarrollo internacional, 
comparte la dirección de la delegación norteamericana con 
Patricja Hutar, representante norteamericana en el Consejo 
Económico y Social de las Naciones Unidas. También la 
delegación de Vietnam del Sur, está encabezada por un hombre.

Esta conferencia va a constituir la actividad más importante 
del Año Internacional de la Mujer. En las reuniones, se tratará de 
aprobar, por una mayoría de los dos tercios de los votos, "un 
plan de acción, de diez- años", para completar el proceso de 
igualdad de derechos con el hombre.

Parece que existen varias tendencias, que podrán dividir los 
puntos de vista de las delegadas, lo que se reflejará en las 
discusiones a queden lugar las propuestas que se presenten. La 
primera diferencia de criterio que surgirá va a ser la oposición 
entre los puntos de vista de las organizaciones femeninas privadas 
y las gubernamentales. Algunos grupos femeninos mejicanos, por 
ejemplo, no están conformes con las representaciones de su país, 
y piensan celebrar separadamente una conferencia para ellas.

Steinem dijo a los periodistas que hubiera preferido la 
celebración de una conferencia internacional feminista, mejor 
que una con representaciones gubernamentales, que puede no 
representar plenamente el criterio de la mujer. Pero ya que se ha 
hecho de otra forma, se procurará obtener los mejores 
resultados. Añadió que los propios Estados Unidos, en los 
preparativos para esta conferencia, no trató de requerir los 
puntos de vista de las agrupaciones femeninas norteamericanas, y 
ni siquiera se pensó en consultarlas.

-Por su parte, la señora Hutar, que viene al frente de la 
delegación norteamericana, ha declarado que la posición de su 
grupo en la conferencia reflejará las relaciones entre el Gobierno 
y las organizaciones privadas.

Otro punto de fricción puede ser el que surja de las 
diferencias de criterios entre las mujeres del tercer mundo y 
asiáticos y sudamericanos, con mayor dominación masculina y 
menos riqueza, tendrán problemas muy distintos a los de las 
naciones industriales.

También existen problemas políticos, como el de las mujeres 
exiliadas de Chile. Al aludir a esto, una miembro de la delegación 
norteamericana ha pedido que la conferencia no se convierte en 
una camara política.

SABADO 
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1T30 
NOCHE

SALDUBA - C. D.
(POLIDEPORTIVO DEL PARQUE!

TRES COLOSOS 

LUC BE JAR - 
EL CHEPAS - C. SOTELO

Z.° COMBATE PROFESIONAL.— Pesos Sem¡medios

A la distancia de 4 asaltos de 5 minutos Presentación

JIM ARNAL TOSE ANTONIO FEO
2.0 CetMBATE PROFESIONAL.- Presentación

JOE ADELL TOSE PEIRON
S.O COMBATE PROFESIQNAL.-Paso Libra

G RAN REVANCHA DEL RUDO Y ESPECTACULAR 
combate del catch a cuatro.

dos>figuras nacionales., dos.

LUC BE JAR

5.0 COMBA TE PROFESIONAL.

i ¡ ¡ SENSACIONAL ! ! ! 
RETO y EMOCION 

EN EL RING

PAMPLONA
Duro Aragonés, Ex-Campçôn 
de Zaragoza, 99 kilos

EL CHEPAS 
Original agresivo 

El forzudo monstruo del Ring

C. SOTELO
4.0 COMBATE PROFESIONAL

JHONNY EL CORSO
CONTRA

MAN VARGAS

Pesos Pesados

108 kilos

CATCH A CUATRO

R. MOYAN

VAN ALBERT

GALERIAS de ARTE
GALERIA PRISM A EXPONEN:

CASEDAS - VILLARIG - OCHOA
Ultima exposición del 17 al 30 de Junio

TEMPLE, 10 TELEFONO 22 57 84

SALA LIBROS

EXPONE: PEDRO SOBRADO
Del 7 ai 21 de Junio FUENCLARA,2

SALA VICTOR BAILO
EXPONE: SDBIRACH
ESCULTURAS Y DIBUJOS

Del 24 Mayo al 21 Junio FUENCLARA, 2

GALERIA ITXASO

ARTISTAS 
ARAGONESES

(ARTE - BAR)
EXPOSICION 
Dato, 13 y 15 
Teléfono 21 72 34

El fabuloso Circo 
Americano a Zaragoza

Un acontecimiento sin precedentes en la historia del 
circo ha de constituir dentro de breves días la presencia 
en Zaragoza del mundialmente famoso Circo Americano» 
Se trata de un espectáculo de gigantescas dimensiones 
como pocas veces tendremos ocasión de admirar, y que 
será presentado sobre 3 pistas colosales. El famoso Circo 
Americano presentará por vez primera en su circo, su 
nueva producción mundial “Blanca Nieves y los 7 
Enanitbs”, y ‘ La historia de América", que recoge una 
versión desde los, primeros carros del oeste a la 
espectacular conquista del espacio. Cientos de artistas y 
animales, grupos de indios cheyenes, cow-boys, tribus 
negras del Africa, grandes desfiles de carrozas, trenes 
barcos, platillos volantes, presentado todo ello con ur 
lujo asiático hasta ahora desconocido, nos descubren er 
este gran Circo Americano una nueva visión del circe 
moderno, grandioso y espectacular, que supera todo le 
que se ha visto hasta hoy.

La presentación del Circo Americano en Zaragoza 
tendrá lugar el próximo jueves día 26, y su actuaciói 
será de siete únicos días.

ARAGON/exprés. PAG. lí
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i Corresponsalía y Delegación:
I EJEA DE LOS CABALLEROS
i Caite t 'Viedo, 7
1 reieto;-,o 5414E7

En imagen, los miembros componentes de la misión comercial danesa

(Foto: Laiglesia).altas personalidades de Dinamarca.

PROXIMAS MEJORAS

Se celebró lo Semono
de la Inventad

0 DON ANTONIO MOCE GARCIA
TRASLADADO ZARAGOZA

grabado recoge un momento en que 
comienza sus explicaciones a las

La mejora consta de tres fases, 
la primera de las cuales está ya 
concluida y en funcionamiento de 
plena producción. Está

_. ' rn'i/. , tptatí..ésb'ezas '

•'Ï' •‘7 '•

CINCO .
villas

<<EQRMACION PROFESIONAL OBRERA

1 Giauson GUISOS eo 
Saoia «naslasia, Ejea y El Bayo

Altas personalidades danesas 
visitaron «Tauste ganadera

i • DENTRO DE DOS ANOS, EL GRAN COMPLEJO CINCOVILLES 
! PRODUCIRA 20.000 LITROS DIARIOS DE LECHE

Los cursillistas del PPO con tas autoridades que presidieron el acto 
de-clausura. (Foto: Narciso)

Dentro de la ya cla'sica sencillez que siempre preside los actos 
del Programa de Promoción Profesional Obrera, el otro d'a se 
clausuraron tres nuevos cursos en una sola jornada. Tuvieron lugar 
dos de estos en Santa Anastasia y El Bayo, respectivamente. En 
aii^s localidades habían hecho el Curso de Formación Social de la 
■3^ treinta y cinco.de estas, a quienes se les habían impartido

irnientqs sobre ^.ÍH^cionamiento de. los municipios y otras 
iones, así cancfcÍTWós materias de gran,importancia cultt^al. j

ásta^iífí^íá
^ , ^^ ,, Waríá Teresa AgL£ilár Larragá, Matíe

tes Aridi J^ws Bernai Romeo, Mar fe delCarmien
ría Millas, Áurd|^^uáad Hernández, Constancia Gastlffe 
na, Carmen Gil A^^^í^lár Casanova Asín, Concepción Sihusfa 
éno. Marra/,festU^êfi£^ ÇoTtés, Â^iagrQs Ri^ Galbán, fSi^fe- 
Ciudad Aorta, Sa^^monto Bern^ FernándezyMercetíes 1^ V 
, Mercedes Miasti^^rraianga, Serta Gayan Nieves ÿ Teresa 

fente Arles. ■ ’
en cuanto a El Teresa Atayetó tiadrero, ;

■ Malón, tóarfe Sánchez, CarifTferr SánóheT ¡
ralda Alvarez Pojo|GtiSrpvs ManeroLacamara, Carmen Sánehez 

Oto, Isabel taptaza^^^íífó’.yisitaciód PafecÏA E^abén, tica 
J^Se Cÿtiz, Lucía Aiayetq Uadrero, Concepción CortésMo n t â ne s, 
C^f^placíón Andrés y Mana*PHár
ftl^añés Mongüilod. • K ;, í A?;
W ' 'L/' ■ • ■ ■ .

CL^RSO DE TRACTORISTA < '

, V mas tarde se clausuraba en Ejea de los Caballeros un Curso de 
Tractorista Ba'sico, al que habían asistido cerca de una veintena de 
cursillistas de diversas edades. Este curso de formación básica 
estaba formado por trabajadores de empresa y, por tanto, el 
horario de las clases durante la semana había sido nocturno, 
exceptuando los sábados que se dedicaba al curso toda la tarde. Su 
duración le llevaron 122 horas repartidas entre conocimientos 
profesionales y prácticas.

El carnet acreditativo de haber realizado el curso con 
aprovechamiento lo recibieron estos diecinueve cursillistas: don 
Ramón Albero Murillo, don Luis Atrian Giménez, don Pascual 
Calvo Chueca, don Pedro Carvajal Romero, don Manuel Cola's 
Laborda, don Miguel Delgado Romeo, don Antonio Espe's Castro, 
don Gonzalo González Sánchez, don José' Lamarca Garcés, don 
Fernando Sierra Layta, don Antonio López Francés, don Julio 
Martínez Tenias, don Alejandro Miguel Guillen, don Melchor Ortiz 
Buil, don Pablo Pérez Giménez, don José Pons Giménez, don José 
Racaj Zarralanga, don Cecilio Sanz Lambán y don José Viártola 
Gracia.

En el acto de clausura pronunciaron unas palabras, j modo.de 
memoria-resumen de lo que había sido el curso, los monitores que 
lo hab ían impartido y el alumno don Cecilio Sanz Lamban que tuvo 
una frase de gratitud hacia el PPO, y el delegado provincial de 
Trabajo.

compuesta, esencialmente, por 
una sala circular de ordeño, con 
los equipos giratorios más 
modernos de Europa, capaces de 
ordeñar ciento cincuenta vacas a 
la hora, gracias a ios dispositivos 
automáticos de desenganche de 
pezoneras. Existe una nave 
dedicada excluSivamenté a là 
reçr ia dà TwayHla's. .desdé los. .trias-1 

: . hasfe tos í veihíÍs.Í9t6',dte^9^-.y/.i<}$.
ceb ád éros

Días pasados recibió "Tauste 
Ganadera" la grata visita de una 
importante misión comercial 
danesa, en viaje derivado del 
realizado a la capital española, 
con motivo de la inauguración de 
la Feria Internacional del Campo 
de Madrid,

■E oca b e z a b à n a . los 
exped icTonaf i-os daneses,- el. 
a^reg^O.-:agfphó.iTítC;O-Tfe ' 

■ em^a}ad< 
. Madrid y f 
el/pfesji;lén.te de ia-Asoeiacifin efe’-- -íT

Vi ; danés âei^T^iCL'/Scâvfiihtàs-f eL - • 
; pr^ídeátg'i ; 

ExpdrfecfoíésI;iáé'Gártaefo 
/: ,'áanés, ■ señor Arnér 
-T-Tv|ce^réSideni€'-ó.éTfá/'jtíl^5 ■

-. asociación „I señor Jens' SrarpseO.
A. là ífegáda/'íié íós Tlu^fes 

.visitâmes ..9 ''Ta.üsté 'G ' 
.fderOn recibkíos pór-el presidente

• del. Gonsiçjô'.'.de ' 
■■don 
■ despu é.s y .■•■•■’■ 

. ágrádecerfesL- lá
; ' m óAf Fá rí és/Tf^; ’caS ' / 

■ ■ j n s.t à láéi qh T P'Ofppl éjA ' IT 
gantriérp;. .¿u^ 
cori fa sóla presencia: y-ei interás cfe l ; 
tárr .ífTipof-táAtés--■ 
óade^T C -ff T" ' T T\A: 

’¿'Táu ¿té' 
situada a óúátró/kTl^etrós'. dél. ' , 
l.a d o n Od é .1 á ./vi\la / 
sancho-abarqü-ins,- -‘jlf.fítfli.'/'ál’ ■ 

: pol ígono ; ihduWriáf .'^'á .• .• 
Mira" y en dirécelóna E-jeade los 
Caballeros. Se levanta sobre 
ciento ochenta mil metros 
cuadrados de superficie, de los 
que diez mil han sido destinados a 
construcciones, y el resto será 
transformado en praderas.

de: ■Tpiéi^S'q' sistem^' L
efecfrôpÎéo3,;^ùnJ<jscuales/ésté 
se' ■repai^ 'eé •

. que necesita cade-res ÿlW acuerdo 
' : cófLíSM prüduáeíÓn^,/ -V .

MEJORA ÉH LA ;

Por fin ha Hegado su 
turno 4é adecentamiento a las 
maltrechas carreteras de la 
red viaria de la zona regable 
del Canal de las Bardenas. Se 
trabaja ahora en el bacheado 
de las mismas y se espera un 
próximo riego asfáltico de 
ocho centímetros de espesor 
por parte del Instituto 
Nacional de Reforma y 
Desarrollo Agrario, que, a 
continuación, pondrá en 
manos de la Diputación 
Provincial de Zaragoza dichas 
catreteras

En atento saluda, el 
comandante del Puesto de la 
Guardia Civil de Ejea de los 
Caballeros, nos comunica que 
ha sido trasladado a Zaragoza 
donde continuará prestando 
sus servicios en el Puesto de 
Casablanca. El Sr. Moce

García ha dejado en Ejea un 
grato recuerdo y numerosas 
amistades que le han 
testimoniado su felicitación 
por su designación para el 
nuevo cargo. A todas ellas, 
unimos la nuestra muy 
cordial. ¡Enhorabuena!

Como todos los años por estas fechas, la Delegación 
Local de la Juventud y el Círculo “Reyes Católicos’’ 
de E/ea de los Caballeros, han programado diversos 
actos 1' actividades para honrar a su Santo Patrón,San 
/■'(rnando.

Cabe destacar, entre otros actos, el celebrado el 
sábado pasado, en el que se hicieron públicos y se 
entregaron los distintos premios concedidos a los 
participantes de los torneos deportivos ,v concursos 
convocados con ocasión de la festividad juvenil. Así 
quedaron establecidos los premios y clasifcados los 
nombres de las personas ganadoras de los mismos:

En ajedrez quedó campeón José-Manuel Nogué 
Arasco: en damas, Antonio .Sauz .Sancho; en tenis de 
mesa “ariiueros" Angel García; “cadetes”, Gerardo 
.Sancho; en tiro neumático “JJechas” Luis Ciudad 
Marco; en ’‘cadetes”; Ramón Lojiez .Sauz.

En concurso de habilidad y cultura, quedó 

en su visita a Tauste Ganadera . El
el presidente del Consejo de Administración, doctor Cruañes Oliver,

Ganadera", se cifra en unos seis 
mil litros de leche al día. Una vez 
puestas en funcionamiento las 
otras dos fases, en el plazo de dos 
años, la producción alcanzará los 
veinte mil litros diarios de teche. 
Esta producción r>o se entrega a 
una central lechera determinada, 

: siho qtie; á través del comercio, va , 
■ . directarherttp.- ,0 las manos ■ del

■TMSÉMINÁGrOM’^- 
/ÁHTlT^fClAL;.--:-

é d ó a- tífrí

• artífieial• ¿ás'./tener. ■; 
acceso ■ sethental^)'

; • *n;au^e ^afflSçliSrà^ pc^é-ddsí5 í 
■.seçniOîi ''ÇlàÿÎr'TWof; T 
treima mÚ ''jMset^,.:©;ganado díh^, 

; jdá frisoBS// 
. ien^ derxom Inada T'H olsteinjl 
t^MseanVi .Ti 

. n •-csu:ma¿é' '.üa c"on»ptóío?í 
; gahadérp dé 

per^s. ' cfafleses híe^r^/ 
. grandeS elog ios/ 'aseguraed o gUe 

'/résuftá/í^ diffcif . halfar bita •
■ semejante a tqdq ló'Ifargó y ahcho, 
deEuíopa;; / . '/■/;■ n-x ’’ 

. Finálmentei visitaroh tambief' 
là Granja Porcina de . '^Lo»pas 
Tajadas", propiedad del señor 
Cruañes Oliver, de cuyás 
instalaciones y raza selecta 
hicieron prolongados y. elogiosos 
comentarios, partiendo 
seguidamente a Madrid, aunque 
no sin antes haber firmado en el libro 
de oro de "Tauste Ganadera' Y 
haber dejado constancia de Is 
gratitud de todos ellos, por 
atenciones recibidas en ambos 
complejos ganaderos de Tauste y, 
de un modo especial, de don José 
Cruañes Oliver.

campeón el equipo de quinto “A” del 
Técnico de Enseñanza Media “Reyes Católicos’, d‘. 
capitán fue Carlos Guinda; segundo clasificado 
constituyó el equipo de sexto “C” femenino 
mismo centro docente

El concurso literario sobre “Leyes fundamenta 
del reino’’, ocuparon los primeros lugares los am^'' 
de COU del Instituto Técnico de Enseñanza .. 
“Reyes Católicos", Alfonso Cortés Aleg-fo, ijo¡ 
María-Teresa Navarro Tard irlas, segunda .v el am» 
Eduardo Marín Sagaste, accésit. ,

Y en el concurso del 11/ /b-eniio de g¡¡e.
Libre, se proclamó ganador Jesús Sierra Si^ 
alcanzando un accésit cada uno Alfonso ¿I 
Pablo Sierra. Todos ellos menores de quince ,'i¡i¡ 
primer premio se declaró desierto, concediendo 
accJsit a la obra titulada “Portada del Instituite 
autor Carlos Ladrero.
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Continúa la huelga de 
los MIR en Zaragoza

ESTUDIAN CONJUNTAMENTE LA POSTURA 
A SEGUIR EL PROXIMO MIERCOLES

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/ex- 
prés).— Por segundo día, continúan en 
actitud de huelga prácticamente todos los 
MIR (médicos internos y residentes) de la 
Ciudad Sanitaria de la Seguridad Social, 
en apoyo de las mismas reivindicaciones 
que han determinado huelgas similares en 
35 provincias españolas. Ante la 
contestación recibida del Instituto 
Nacional de Previsión en el sentido de que 
si no vuelven al trabajo el próximo día 25 
todos ellos quedarían sin trabajo —unos 
3.000 médicos en toda España— por 
serles anulado su contrato administrativo, 
los MIR de Zaragoza, unos 200, han 
mantenido reuniones durante estos días y 
Rarticularmente durante la mañana de 

oy en la que se han reunido, en número 
superior a los 120 médicos, dentro del 
Colegio Oficial, a fin de tratar sus 
problemas y estar en contacto con 
médicos de otros centros españoles p^a 
adoptar una postura conjunta en relación 
con el plazo fijado por el INP para el 
próximo miércoles, día 25.

Por lo que hace a la marcha de los 
centros de la Ciudad Sanitaria, la 
repercusión de esta huelga está siendo 
importante, aunque no afecta a los 
aspectos fundamentales, de urgencia, etc. 
Los propios médicos nos han afirmado 
que “aunque se diga que nuestra situación 
es puramente docente, la verdad es que 
realizamos una labor claramente 
asistencial, más todavía en el caso de los 
residentes que en el de ios internos”.

Las reivindicaciones de los MIR de 
Zaragoza son idénticas a las mantenidas a 
escala nacional y se centran, 
fundamentalmente, en el tipo de contrato 
de trabajo, actualmente de carácter- 
administrativo y que desçan sea un 
verdadero contrato laboral. Adernás 
solicitan revisión de salarios 
—actualmente, un interno cobra sobre 
13.000 pts. mensuales, un Residente 1. 
17.000, el residente II, 19.000 y el 
residente III, unas 21.000 pesetas— así 
como derecho a comida en el hospital, 
derecho a guardería infantil y derecho de 
reunión.

Por otra parte, hemos 'podido 
comprobar que la Dirección General del 
INP ha decidido la suspensión de la 
docencia en la Ciudad Sanitaria, desde 
hoy hasta el próximo martes día 24, para 
todos los medicos internos y residentes 
que se declararon en huelga ayer y que 
hoy continúan en la misma actitud. Esta 
misma mañana se ha recibido en la 
Ciudad Sanitaria de la Seguridad Social 
un telegrama en este sentido, firmado por 
el director de la Delegación General del 
INP, que dice textualmente lo siguiente: 
“A la vista de la situación conflictiva de 
paro planteada por médicos internos y 
médicos residentes en esa Institución 
sanitaria, esta Delegación General ha 
resuelto suspender el programa de 
docencia en esa Institución para los 
médicos internos y médicos residente en 
paro, a partir del día 20 de los corrientes 
y hasta el día 24 del mismo mes, 
inclusive, advirtiendo que el día 25 de 
junio se extinguirá con carácter 
irreversible la vinculación a esa 
Institución sanitaria de todos aquellos 

' médicos internos y residentes que no 
reanuden normalmente dicho día sus 
actividades en la Institución”.

El programa de docencia al que alude 
el telegrama del INP es la forma legal en 
que se realiza la actividad de los 
doscientos médicos internos y residentes 
que están vinculados a la Ciudad Sanitaria 
“José Antonio” y en él se incluyen las 
actividades totales de estos 
postgraduados: clases, actividad sanitaria, 
sesiones clínicas, etc. La suspensión de 
este programa de docencia equivale a la 
ruptura temporal durante cuatro días de 
la relación que une a los médicos internos 
y residentes con la Institución Sanitaria. 
En términos más corrientes, aunque 
inexactos, esta decisión equivaldría a la 
suspensión de empleo y sueldo, si la 
ligazón de estos médicos a la Ciudad 
Sanitaria fuera mediante contrato laboral, 
contrato que es una de las 
reivindicaciones de los médicos en paro.

LOS MIR DE ZARAGOZA CONCRETAN SU POSTURA

Los M.I.R. de la Ciudad Sanitaria "José 
Antonio" de Zaragoza, reunidos en asamblea el 
20-junio-75 hacen públicas tas siguientes 
conclusiones:

1.- Ante la nota dada por el I.N.P. en la 
prensa del día 20-VI-75 que dice textualmente: 
"Habida cuenta del grave y evidente peligro que 
supone la persistencia de este conflicto para el 
normal funcionamiento de las instituciones 
sanitarias, el I.N.P. se ve precisado a suspender 
el programa de docencia en todas las 
instituciones sanitarias de la seguridad social en 
las que existe esta situación anómala provocada 
por los médicos internos y residentes a partir 
del día 20 de junio actual y por un periodo que 
termina el día 24 del mismo mes. Éf programa 
de docencia se reanudará el día 25 del mismo 
tnes de junio, en cuyo día se suspenderá toda 
'Vinculación con las instituciones hospitalarias 
correspondientes, con carácter irreversible, de 
todos aquellos médicos internos y residentes 
due no hayan reanudado normalmente sus 
Actividades", denuncian:

a.- La unilateralidad del I.N.P. al suspender 
programa de docencia de los M.I.R. de toda 

Lspaña que se encuentran en paro agravando así 
Al conflicto existente.

h.- El carácter represivo de tal medida, 
sjeno a la voluntad de los M.I.R.

La suspensión de los servicios de guardia 
V Urgencias impuesto por el I.N.P. que perjudica 

intereses de la población asegurada en 
•contra de la voluntad de los M.I.R.

Y 17 horas de guardia a 41 pts. labora.
El contrato existente entre los M.I.R. y el 

I.N.P. hó corresponde a ninguna figura jurídica 
contractual. Jo que conlleva a una total 
inseguridad en su situación laboral.

Por último, quieren hacer constar muy 
claramente, que el problema es estrictamente 
laboral, denunciando públicamente posturas 
aisladas de las autoridades del I.N.P. que 
intentan dar al conflicto un carácter distinto al 
expresado, el cual queda claramente expuesto 
en los cuatro puntos de las reivindicaciones 
básicas dadas a conocer en anteriores notas 
informativas por la Comisión Nacional de los 
M.I.R.

2.- Ante la nota publicada la noche del 
19-VI-75 enTlTyE por el I.N.P./dénuncian:

a.- La parcialidad del I.N.P. en sus 
conclusiones en el medio amplio de difusión 
utilizado, ya que los M.I.R. no se consideran 
personas privilegiadas en su posición 
profesional, sino que creen que es un deber de 
los Organos Gestores de la Sanidad Española, la 
realización de los programas de docencia para 
cubrir tas necesidades sanitarias que el país 
precisa.

SUSPENDIDO EL PROGRAMA 
DE DOCENCIA

b.— Como tales médicos en programa de 
formación están sujetos a unas condiciones 
económicas y laborales totalmente injustas ya 
que los sueldos reales mensuales son:

Médico Interno: 13.800, Médico Residente 
I: 15.6Ó0. Médico Residente 11: 17.250. Médico 
Residente III: 19.250.

tASTMANCOLOa

ka

OPTICA

. 70 V, 
TECHNICOLOR

SALTA 
a la VISTA

ESTRENOS PARA HOY

Cine DON QUIJOTE
La “C.IA”... eje del tema de esta extraor
dinaria película basada en unos hechos 

RIGUROSAMENTE AUTENTICOS

Gl scrmcntc

yul brynnér 
henry fonda 

virria lisi 
dirk bogarde

.Bipéctop henri
verñeuil

SESIONES: Tarde 4’45 y 7’15 - Noche 10’45 
(Mayores de 18 anos)

VICTORIA
SANGRE Y TERROR BAJO LAS LUCES 

DEL CABARET!
WARNER ESPAÑOLA,SX Fusekr*.

EMILIO RODRIGUEZ 
TINA SAINZ MARISA MEDINA
BAY ROLAN CARMEN PLATERO ROSA HALENH
Y PERLA CRISTAL

( EL CASO DEL CABARET )

• rrríNANOO mí riño • f. -i ‘ "

‘inuto de cierre * minuto de cierre! 5-7-9-11 (Mayores de 18 años)
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ESPECTACULOS
CAfíTELERA LOS

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 14 y menores acom
pañados). La caza del oro. 
Anthony Steffen. Fernando 
Sancho.

.ARGENSOLA. — 5-7-9-11 Ma
yores 18). Hay que matar 
a B Film de Borau. con 
Patreia Neal. Stephane Au- 
dran.

AVENIDA. — 5-7-9-11 « M«*- 
yores 18). 2.* semana: Anna 
Kauffmann. Romy Schnei
der. Jean-Luis Trintignant.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
2.“ semana: Primera plana. 
Film de Billy Wilder. ( on 
Jack Lemmon. Walter Ma- 
thau, Carol Burnett.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Material americano. Techni
color. Jane Fonda, Donald 
Sutherland.

DON QUIJOTE. — Tarde 4’45 
y 7'15. Noche a ia.'. 10' *5 
(May. 18). Hoy estreno: El 
Serpiente. Panavislón 70 mi
límetros - Technicolor y 
sonido estereofónico. Yul 
Brynner, Vima Lisi, Henry 
Fonda, Dirk Bogarde.

DORADO. — 5-7-9-11 «Mayo
res 18). Joven y bella des
honrada con honor. Ed
wige Fenech, Gigi Ballista.

FLETA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El clan de los na«:a- 
renos. Javier Escrivá, Ale
xandra Bastedo, Antonio 
Sabato.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
4.“ semana: El libro de 
bnen amor. Patxl Andión, 
Blanca Estrada.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Estreno: ¡Dispara, Billy, dis
para! Technicolor. Michael 
J. PoUard, Lee Purcell, ’’e-

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 íMa- 

yores 18). Dos chicas de 
revista. Eastmancolor. Lina 
Morgan, Dianik Zurakowska.

DUX. — 5-7-9-11 (Mayores 14 
años y menores acompaña
dos). ...Y le llamaron el 
Halcón. Gianni Garko, Pi
lar Velázquez. Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). 2.* semana: 
El jovencito Frankenstein. 
Gene Wilder, Peter Boyle.

LATINO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Aeropuerto 75. 
Charlton Heston, Susan 
Clark.

MADRID. — SALA 1: (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados)., Y dejaron 
de llamarle Camposanto. 
Eastmancolor. Gianni Gar
ko, William Berger.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Furia orientât Cinemasco
pe - Eastmancolor. Bruce 
Lee.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Ana, ese particular placer.
Edwiger 
Conte.

OLIVER.

Fenech, Richard

5-7-9-11 (Mayo-
res 18). Las marginadas.
Analía Gadé. Silvia Solar.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18).
2.“ semana: Serpico. Cine- 
ma.scope - Technicolor. Al 
Pacino, John Randolph.

PAX. 4’45-7-9-11 (Mayo-
léfono 235088.

PALACIO. — 5-7-9-11 
yores 18). 3.* semana:
ba relia.
Toenazzl.

PALAFOX.

Jane Fonda,

f Ma- 
Bar- 
Ugo

yores 18). 2.'
5-7-9-11 
semana •

-Mt- 
Aoa-

sionada. Eastmancolor. Or
nella Muti, Ugo Tognazzi.

REX. — 5-7-9-11 (May. ’.8). 
La revolución matrimnniaL 
Eastmancolor. José Luis Ló
pez Vázquez, Analia Gadé.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Hoy estreno; vEl 
comisario G.». Eastmancolor. 
Emilio Rodríguez. Tina 
Sainz, Marisa Medina.

CINES DE .ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 6 * semana: Belle le 
Jour. Eastmar’color. Un fltm 
de Luis Buñuel, con Catfie- 
rine Deneuve. Jean 3orei, 
Michel PiccoU.

res 14 años y menores acom
pañados). Duelo de titanes. 
Technicolor. Burt Lancaster, 
Kirk Douglas.

RIALTO. — 5-7-9-11 (May. 18 
y 14 acompañados). El nl.’.i- 
mo tren de Gun Hill. K’rk 
Douglas, Anthony Quinn. .

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El anticristo, Eastmanroinr, 
Carla Gravina. Mel Ferrer.

SALAMANCA.—5-7-9-11 ■ Ma
yores 18). La madrastra. 
Amparo Ri velles. John
Moulder Brown.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON- — Sesione.s de pa

tinaje; Matinal 11 a 1.30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta la l de la madruga
da. Cafeteria Form i gal 
Hielo.

PARQUE MUNICIPAL DE 

RTRRCCIONES
ABIERTO de 6 a 12 NOCHE ’

PISCINA de 10 mañana a 9 noche 
AUTOBUSES DESDE PZA. DIEGO VELAZQUEZ

SOLDADURA MODERNA

FELIX llAARIIIiAN 1¿‘/ GASCA, t7 
TELEFONOS 
é20150 y 22942^3

'*EL PAPAGAYO

Llcganlc. .Sch-clo. Distinto. “La 
«lilerencia <‘.s .su ambicmle”. .San 
Ignacio de Loyola, 3. l'eléfono

CANCELA
.''ala (!<■ 1' ¡estas. Royo, ■”>. Teléfono 
2 112.39. Siempre la.s mejores 
utraeciones inteniaeionales. ) LA 
(;a\(3;la de oro mi sical

GRAWER CLUB
OSmodu, personal y diferente, C./ 
.Moncayo, (¿A.SETA.S

AILAGON/expré.s. PAG. IB

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

.^oche de .sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes.
Consumición incluida. Sábados y 
lestivos. larde, fiesta
Teléfono 184

STORK-CLUB

joven.

'I'ar(l(‘: especial parejas.
discoteca-club hasta las .3 de la

Noche

madrugada. Centro ciudad. 
Iiidependeneia, 19. Teléfono: 
214804

•ESTRENOS

demasiado cuando 
encontrará en esta 
film ambiguo que 
demasiado bien.

"MATERIAL AMERICANO

Director : Alan Myerson
Fotografía en color
Intérpretes ; Jane Fonda, Donald 

Sutherland y Peter Boyle.
Imagino que para apreciar bien 

este film habría que leer detrás de los 
personajes, de la historia y de las 
imágenes, una serie de elementos de 
la sociedad americana de nuestros 
días, que no quedan claros en la 
version española. Si tenemos en 
cuenta que el espectador español no 
está ac ostumbrado a pensar

i/a al cine, se 
ocasión con un ;
no se interpreta i

TELE VISION
PROGRAMAS

Primer

Sobremesa
3,00

330

,3,40

4,05

El está hecho en p/an
independiente por un conjunto de 
amigos de Donald Sutherland, y 
plantea una especie de protesta y de 
alternativa anarquista contra una 
sociedad industrializada en la que 
máqu inas y seres se destruyen 
sistemáticamente. El personaje de 
Su therland es una especie de 
vengador que pretende destruir los 
signos externos de esa sociedad, y lo 
hace a lo loco, humorísticamente, 
emp lean do todos los elementos 
lingüísticos que el cine underground 
americano pueda ofrecerle para una 
adaptación que anda a medias entre 
el producto de consumo y el 
mencionado underground. A mi 
juicio. Su therland y Myerson 
deberían haberse decidido por uno de 
los dos caminos que apunta la 
película ; o el disparate y auténtico 
anarquismo tipo hermanos Marx, o 
por una mejor explicación ideológica, 
socialypsicológicade lo que 
pretenden decirnos.

4,30

■ >
7,45

X-

Con todo, resulta sugerente y 
en tretenido.

A.S.M.

37 7712

PACIFICO

Esclnsivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137,

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
Sábados y festivos. ¡ A LE(Î RE, 
(. O l\ VIDA! Camino thí la.s 

Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESK IES DE Sil BODA, BAILE 
l'.N (31ARLESTON. Dirección y 
'l'eléfono 3<)í»<).'',2.

ASTORGA'a

La nueva discoteca abierta de .5 
(arde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

8.00

8,01

8,00

programa
830

TELEDIARIO.
Primera edición. Actualidad 
nacional e internacional, con 
la intervención de nuestros 
corresponsales en el extran- 
¡ero. Eurovisión y noticias 
directas recibidas vía saté- 
ite.

DIBUJOS ANIMADOS.
EL PADRE DE FAMILIA: -El 
jaore y el deporte».

PtPPI CAL2ASLARGAS.
< Pippi va de compras». Con
ias monedas contenidas en 
el arca que recibió de su 
padre. Pippi decide ir de 
compras, acompañada por
US niños del

EL EGIPTO 
KAMON.
«El Faraón»

DESPEDIDA

pueblo.

DE TUTAN-

Y CIERRE.

Tarde
CARTA DE AJUSTE.
-Pequeña suite española», 
ie 7 Porras Moya.

APERTURA Y PRESENTA 
CtON.
INFORMATIVO INFANTIL 
«La ‘remana- Presentación; 
Carmen Lazaro y Rafael 
Tuna.

CARTA DE AJUSTE.
lOs Alegres de Terán.

8,30 PRESENTACION Y AVAN
CES.

8,31

9.00

9.00

9.30

10,00

10,30

11,15

11,50

11,55

12,00

FLAMENCO.
Manuel Cano. Presentación; 
Fernando Quiñones. Realiza
ción: Miguel de la Hoz.

DAN AUGUST. ♦♦
«Dosis criminal». Intérpre
tes: Burt Reynolds. Norman 
Fell. Richard Anderson. Ned 
Romero. Tina J a c k m a n. 
William Smith. Simon Oak
land y Ben White.

PAGÓ-PAGO

TURISTICO INFORMATE 
VO.
Las rutas turísticas que se 
organicen; avance de las 
fiestas de interés turístico; 
noticias sobre visitas, de 
cláraciones, etcétera, de ex
pertos en materia de turis
mo. así como entrevistas a 
personalidades relacionadas 
con este tema.

EL CAMPO.
Dirección: Sabino Arnáiz Zar- 
doya. Presentadores: Martí 
Luisa Clemente y Gustave 
Cantolla. información meteo
rológica: Eugenio Martin Ru
bio. Realización: José Ma
ría Ouesada.

Noche

TELEDIARIO.
Segunda edición. Actualidad 
nacional e internacional.

LOS REPORTEROS.
Espacio informativo.

SI 0 NO.
Actualidad informativa.

GUERRA Y PAZ.
«Un epilogo». Interpretes: 
Anthony Hopkins, Moray 
H j u d. Silvester Morand, 
Juanna David y Gary Watson.

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

programa
10,00 NOTICIAS EN EL SEGUI 

DO PROGRAMA.

1030

1130

12,00

RECUERDO DEL TELE 
FILM.

I

I
LOS PERSUASORES; *0 í
‘ntermediario». Intérpretes: 
Roger Moore, Tony Curtís, 
Suzy Kendall. Laurence Jais 
nith, Terry Thomas.

PAGINA DEL VIERNES.
Noticias culturales y reP'"' 
tajes.

ULTIMA IMAGEN.

POLINESIAN - BAR

Sala de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

I
I

I.

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla 
6. Teléfono 379200

.luventud, ritmos, 
Precios jóvenes. L/
Ved nina. 'rdéfoiK)

SENECA GALLERY 2

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música del 
m^omento. Ya se dice "Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San |uan de la 
Cniz, 28.

Si busca tranquilidad V 
ambiente. Tenemos lo q'**- . ’ 
desea. Liñán, 8 (detrás lele ’?"'"’ 
S. Vicente Paúl). Telcí®»» 
291166

1800
viva 

Recuerde los éxitos /(uros 
los actuales y conozca lo» 
viajando , a través de 1«> 
(’.avia. 10. —

VIERNES, 2 E

4. I 
do lo I 
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4. Enfermedad, locura, éxtasis: To
do lo que suponga pérdida del control 

• sobre sí mismo, alienación, se viven
cia con una especial angustia y el hom
bre tiende a persoru’ficar este mal que 
posee, mal que fácilmente cristaliza en 
figura demoníaca. Aquí habría que in
sertar la raíz psicológica de la posesión 
diabólica.

«I efecto del exorcismo se puede ex
plicar psicológicamente.

Los demonios, espejos de 
los deseos ocultos 
e inconfesables del hombre

Hasta ahora hemos visto la elabora-

9RMATi>

i que se 
de las 

turistico; 
itas, de- 
a. de ex
de turis- 
evistas a 
acionada? i

i

¡■4

rnáiz Zar- , 
s: Maní , 

Gustave
in meteo- 
lartin Ru- ' 
losé Ma- "

I
Actualidad 
cional.

)S.
vo.

tiva.

iterpretes: 
Moray 

Morand.
■y Watson.

IAS. ■(Mii
IERRE.

«mostrar a los hombres en un espejo 
sus deseos más ocultos». En último 
término, /o que nos aterroriza del de
monio no es su entidad autónoma e- 
independiente, s¡río"lo que refleja: lo 
diabólico y destructivo que hay en nos

otros, los instintos de agresión y de 
muerte que pueden desbordarse en un 
momento dado.

Iván Karamazov jamás consigue po
ner en claro si el diablo existe fuera de 
él o -si es él mismo. De estar seguro 
que es «otro» se tranquilizaría, atribu
yendo en parte sus crímenes a la in
fluencia de «otro». Pero no consigue 
distinguir claramente,, lo cual quiere 
decir que tal vez «el ^demonio es él, 
el hombre Iván». Esto le enloquece. 
Dostoyewski acaba demostrando que 
«el demonio es la imagen de lo que po
demos ser nosotros», de lo que çomos 
a veces.

En el Antiguo Testamento aparecen 
numerosas formas de encarrfación del 
espíritu satánico: la serpiente del pa
raíso, Azael (Levítíco 16), Liliz (Isaías 
34), Leviatán y Behemoz (Job), Espíritu 
Malo anónimo y melancólico que inva
dió a Saúl, los que inspiraban a la bruja 
de Endor, los que inspiraban a ios fal
sos profetas de Baal... «Omnes Dei 
gentium daemonia». Víctor White (20) 
sostiene que el énfasis profético sobre 
la trascendencia de Yahvé, cuyo nom
bre no podía ni pronunciarse, y la con- 
cefítración exclusiva de su culto en 
Jerusalén, hicieron inevitable que el in
terés popular se polarizara en estos 
poderes que se pensaba tenían una in
fluencia más directa en la vida cotidia
na de la gente ordinaria.

Pero, dentro incluso de esta figura 
de Satán bíblico, existen dos corrien
tes de interpretación rabínicas que es 
interesante constatar, porque coinci
den fundamentalmente con lo que lle
vamos dicho. La primera podría llamar
se’ interpretación objetiva: Satán se
ría «el lado oscuro de Dios», lo oscuro 
y terrible para la aprehensión humana.

EL EXORCISTA
Ultimamente hemos tenido ocasión de 

ver y leer algunas obras cuyo tema cen
tral es la figura del demonio o personas 
poseídas por este espíritu malévolo.

Los siguientes párrafos han sido seca
dos de •£! Exorcista-, de William Peter 
Blatty.

•Directamente derivado de la creencia 
común en demonios, tenemos el fenó
meno conocido como posesión, estado 
en el cual muchas personas creían que 
sus funciones mentales y físicas hablan 
sido Invadidas y dominadas por un de
monio o por el espíritu de un muerto. 
Desde el estudio definitivo hecho por 
Traugott Oesterreich, publicado en 1921, 
muy poco se ha agregado a lo ya cono
cido, pese a los avances de la PsI- 
quiat[ia.

•Sólo se sabe que distintas personas, 
en distintos momentos, sufrieron trans
formaciones tan profundas, que quienes 
las rodeaban creían estar tratando con 
otras personas. No sólo se alterap la
voz, las facciones, y movimientos 
teristicos, sino que el sujeto se 

dera incluso totalmente distinto 
persona original, con un nombre

carac- 
consl- 
3e la 
—sea

humano o diabólico— y una historia 
propios.

•Aparte la llamada' "casl-posesión”, o 
sea, los casos que son, esencialmente, 
fraude, paranoia e histeria, el problema 
lo ha constituido la interpretación de 
los fenómenos. La interpretación, más 
antigua es la espiritista, impresión que 
parece tener fundamento para afirmarse 
en el hecho de que la personalidad In
trusa llega a adquirir talentos que le 
eran desconocidos a la primera. En la 
forma diabólica de la posesión, por 
ejemplo, el "demonio" puede hablar en 
idiomas que no conocía la personalidad 
original, o manifestar varios fenómenos 
parapsiquicos. por ejemplo, telecinesia, 
o sea, el mover objetos a distancia sin 
aplicación de fuerza material.

•Generalmente, se acepta que la for
ma diabólica de la posesión tuvo sus 
orígenea, en la primera época de la cris
tiandad, aunque de hecho, tanto la po
sesión como el exorcismo son anterio
res a la venida de Cristo. Los antiguos 
egipcios, lo rnismo que las primeras clvi- 
lizaciones del Tigris y el Eufrates creían 
que los trastornos físicos y mentales 
eran causados por demonios que se 
Introducían en el cuerpo.*
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Además de los factores psicológicos 
í*® pueden intervenir en esta creen- 

(16) y que no hay que menospre- 
existen dos factores llamativos 

'1^® hacen dudar de su realidad: en

10

livprsioi'’

HIlC ’ 
4ef<)niM> 
^elcíon”

POS P®*"® due un sujeto quede 
por el demonio es condición 

ispensable que crea en la existencia 
ta c enemiga de los diablos. Es- 
fía ’’P produce, en la mayo- 

® los casos, espontáneamente, si- 
ambiente, pueblo, 

ella ideas dominantes. En
®l miedo primitivo (ar- 

<lel fuerzas perturbadoras 
ner ° otro lado, hay que te- 

l>ólic^^ '®® posesiones dia
do en x dieron durante mucho tiem- 
fía s’ epidemia, donde actua- 

contagio emocional en 
'lesa '^iedo, y que dicha posesión 

pueblo sistemática- 
cuanto la civilización hace 

l'®nen y Osterreich (18) 
Imilla estudios sobre este 

®nde demuestran también que

IS futur<^ 
i, músc’

r ^^NES, 20 DE JUNIO DE 1975
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ción psicológica del demonio, a partir 
de las fuerzas amenazantes del exte
rior, y los elementos çn que se basa 
su representación concreta. Tratemos 
ahora de enfocar el análisis desde otro 
punto de vista: como simple proyec
ción al exterior de la propia agresivi- 
dad y de las fuerzas temibles del in
consciente.

«Se sabe -ydice Gerphagnon (19)—; 
la tendencia de cada hombre a hacerse 
’-su dios", a crearse un dios a su ima
gen y semejanza. Me inclino a pénsar 
que un fenómeno aqálogo se produce 
erí lo tocante a Satanás: se hace "su 
diablo”, a la jmagen de sus fracasos, 
reflejo de las lacras inconscientes de 
una evolución psicológica alterada.»

Paul Valery, en su Fausto, dice que 
la actuación primordial del diablo es

(17) Th. Bovet, Der Glaube, Erslarrung und Er- 
loíung, Tubinga. 1950, pag. 166.

(18) T. K. OSTERREICH, Die Besessenheif, Langcn- 
salza, 1921, pág. 96.

(19) L. Gerphagnon, Le mal el la souffrance, 
Ed. Ouvrières, 1966, pág. 51.

O también, una manifestación distinta, 
pero rebelde, de Dios, que es, sin em
bargo, agente de las intenciones'divi
nas sobre el hombre, un ángel caído. 
La interpretación subjetiva o psicoló
gica sostendría que Satán (•Yétzer-ha- 
ra») es la inclinación mala o imagina
ción diabólica inherente al hombre, el- 
lado tenebroso y temible de la natura^ 
leza humana, lo malo subyacente y 
presto a rebelarse. Por primera vez sé 
tiabla de ello en Génesis, y Pablo (Ro
manos 7) llega casi hasta personificar 
lo que él llama «el pecado que habita 
en mí».

La elaboración psicológica 
de una figura de 
demonio permite excluir 
lo malvado y lo diabólico 
del ámbito humano

Como conclusión, digamos que lo im
puro, como lo diabólico, está cargado

(20) V. White, Dios y el inconsciente, Credos, Ma
drid, 1955, pág. 258.

de un «poder» peligroso y, por esto, 
hay que excluirlo del ámbito humano. 
Por otra parte, los términos «sacer» 
(maldito-santo) y «hagios» (puro-man
chado) unen en su ambigüedad todo 
lo que, ajeno a la esfera de lo propia
mente humano, ejerce sobre el hombre 
^n poder fascinante y peligroso. Los 
psiconanalistas han tratado de averi
guar por qué el hombre estima peli
groso lo impuro. Y en sus investiga
ciones han sacado a luz una extraña 
atracción ejercida sobre el psiquismo 
profundo por todo lo inhumano: sangre, 
cadáver, dolor, muerte. Vendría a ser 
una manifestación de ese «instinto de 
muerte», analizado por Freud.

El demonio como elaboración psico
lógica no sería, por tanto, sino la cris
talización objetiva de nuestra propia 
agresividad, de nuestro magma instin
tivo primario, bloqueado por la con
ciencia pero siempre amenazante. Y el 
terror ante él, supondría, por consi
guiente, un ulterior movimiento de de
fensa contra una atracción que amena
za destruir nuestro orden humano des
de dentro. ------------

FIN
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Marejada en las catedrales de España

La “GUERRA’

de los
Somos un subproleta- Î 

riado discriminado para] 
ministerios inferiores

canónigos i
■ " "■■'          " ' ' Aparte lo que escribe Abel Hernández, indudablemei l him

Los “beneficiados
protestan por su 
preterición en las 
catedrales

MADHID (De nuestra Redacción). — Eso de que “España 
es diferente”’ es algo más que un slogan turístico. Porque, 
en' efecto, aqui en nuestro pais ocurren las cosas mas 
insólitas. Ahora mismo están soplando vientos fuertes sobre 
las catedrales españolas. La marejada se propaga, y no faltan 
los que piensan que los cabildos catedralicios, regidos y 
protegidos por un istema de la Edad Media que les otorga 
prebendas dignidades y pingües beneficios, van a acabar 
como el rosario de la aurora

Según cuenta Abel Hernandez en “Informaciones”:
Resulta que los canónigos tienen planeado celebrar del 

10 al 12 de septiembre en Madrid una asamblea nacional. A 
esta asamblea no han sido invitado ni siquiera informados 
sus “hermanos” los beneficiados. Los de Mondoñedo, por 
iniciativa de don Santos Sancristobal, fundador del museo 
catedralicio, director del mismo y delegado de la Dirección 
General de Patrimonio Artístico y Cultural, además de 
beneficiado han enviado una carta a todos los obispos de 
España y a todos sus compañeros protestando por esta 
d is criminación.

Aparte lo que . . 
bien informado, en Zaragoza tenemos planteado otro¡it 
problema, además de la lucha de clases dentro deí ; 
catedrales: es el del reparto de bienes, rentas etc. cg 
procedencia no parece estar muy clara. Recordemot^ 
tremenda batalla jurídica reñida durante años casi pot^ 
pueblo entero de Torres de Berrellén. En este caso 
cabildo zaragozano, no supo estar a la altura de su mi'^ 
evangélica y amparándose en unos medievales privile^ 
que es urgente revisar creó el clima de malestar y disgoi 
que incluso fue precisa la présencia de la fuerza pública.^

Bien, pues que acabe la lucha de clases, dentro di 
catedrales españolas. Pero que acaben también < 
situaciones de privilegios que se remontan a uno s siglos 
los que proliferaba el delito de simoni'a.

U

EL ESCRITO A LOS 
OBISPOS

«En España -dice el escri
to dirigido a los obispos—, el 
clero catedralicio lo compo
nen dos clases de miembros : 
unos, los canónigos, son quie
nes presiden ceremonias, tie
nen los mejores sitios, deci
den unilateralmente todo. 
Hasta la biblioteca catedrali
cia 1 e s está exclusivamente 
reservada. Otros, los benefi
ciados, son un subproletaria
do discriminado, utilizado só
lo para ministerios inferiores 
v sin tener voz ni voto en 
aquello que le.s afecta. Jamás 
son escuchados.»

«Eso es duro, ciertamente 
- añade la carta -, pero es 
una triste realidad. La Igle
sia habla hoy de oprimidos 
V marginados v de derecho a 
información y a expresarse, 
pero a los beneficiados nadie 
le.s otorga esos dereclios.»

El escrito indica mas ade
lante que «urge terminar con 
esa tan antievangélica duali
dad de clases en nuestras ca
tedrales» -y que «todos deben

rendas y los beneficiados se 
vean menos marginados», y 
que los obispos «se preocu
pen de que, con toda urgen
cia, se acabe en Roma con 
esta anacrónica situación de 
dualidad de castas, que tanto 
daña a la Iglesia y causa tan
to escóndalo a los fieles».

MIL DOSCIENTOS CANO
NIGOS EN ESPAÑA

.ser un solo 
divisio ne.' 
nes».

Piden, en 
obispos que

(•uer£o, sin esas 
ni diseriininacio-
conclusion, a lo.'- 
los bencficiado.s

participen ^^n la -nfiamblpa na
cional, que va a tratar preci
samente de la reíorina de lo.s

la actualidad hay en 
España unos setecientos be
neficiados y unos 1.200 canó
nigos. La mitad de ello.s son 
por oposición, y la otra mi
tad, por «gracia». Los canó- 
nigo.s llevan, a pesar de ser 
todos sacerdotes, distinta ves
timenta que los beneficiados. 
Por ejemplo, en el antiguo 
Reino de Aragón, el hábito 
canonjil es el cardenalicio 
con ciertas adaptaciones, 
mientras el de los bentxicia- 
dos es negro, sin cordones ni 
botonaduras rojas. En lo que 
fue Reino de Castilla, los ca
nónigos u.san el antiguo há
bito de San Agustín, con co
lores llamativos. A veces, in
cluso, con pieles de armiño. 
El Jefe del Estado tiene que 
dar el visto bueno, por con
cordato. al nombramiento de 
un canónigo El puesto es vi
talicio.

gando respuestas de obispos 
-apoyando las peticiones de 
los beneficiados- y de los 
propios beneiiciaaós ae las 
diversas catedrales. Por ejem
plo, los de Zaragoza, en su 
respuesta, dicen; «Estamos de 
acuerdo en todo yo que nos 
dicen sobre la situación injus
ta y anticristiana de discri
minación que existe en las 
catedrales, de la cual 4as 
nuestras no son excepción, en
tre canónigos y beneficia
dos.»

Hay excepciones honrosas. 
Por ejemplo,, en Palma de 
Nlallorca consiguieron supe
rar la’’’discriminación a pri
meros de 1972. En su carta 
explican que «las diferencias 
de hábitos, tratamientos y 
oficios son altamente desfa
sadas, antievangélicas y ge
neradoras de una injusta y 
poco cristiana discriminación 
dentro de un solo presbite
rio». ' .

Después explican que des
de aquella- fecha, «siete sacer^ 
dotes (cuatro antiguos canó
nigos y tres antiguos benefi
ciados) pasamos a formar el 
equipo sacerdotal de la cate
dral, turnándonos en los ofi
cios ylle vando todos idénti
co hábito coral : sobrepelliz 
sobre sotana negra, incluso 
er^ las procesiones y mayores 
solemnidades. Asimismo ocu
pamos todos juntamente los 
armarios y cajones de la an
tigua sacristía capitular, an- 
te.s separada de la nuestra». 
Añaden que asi todo se ha 
llevado con concordia y paz. 
«Los otros canónigos y bene
ficiados ...(cuatro y cuatro) 

indican también—, que no 
forman parte de nuestro equi
po, o bien est-an ausentes de 
la diócesis o se ocupan de 
otros ministerios; parroquias, 
emisora local. . Incluso un ca- 
nonigo actúa ahora como 1 e- 
cepcionista de hotel.»
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FORMACION DEL SEGUNÍXD 
PATRIMONIO PARROQUIAL Y 
REPETIDA PERDIDA DEL MISMO

cabildos de catedrales.
que «mientra.s no llega esta 
de.seada unión, pongan su em
peño má.s decidido para que 
.se vayan paliando esta.s dile-

V.',- ? 1 ‘■ 5 .• i-i:,--.

EN ZARAGOZA: 
SITUACION INJUSTA 
Y ANTICRISTIANA

A Mondoñedo, donde
a iniciativa, están lle-

Lo.s de Mallorca no dejan de 
ser una c-xcepción. En gene- 
lal, la discriminación y la «lu
cha de clases» existe ahora 
mismo en España entie el 
clero de la.s catedrales. En 
estos cabildos, con cordones 
V botones rojos, se ciKjui.sian 
loa núcleo.s menos propicios 
.1 la reforma conciliar y a ve- 
ce.s el pritKúpal obst-áculo a 
la dinámica pastoral de lo.s 
obisjjo."

Desde 1730, los Párrocos de Torrea, 
txÿdof por los Ajxoblspoi y Vidtadotes 
de tono, proceden, coa las ümomas que 
dsjei los fielér para sufragios poc sus 
dmas, a fundar Míiai y Aniversarios sobre 
twrras que, unas veces, las compraban y 
otras, las dejaban personas piadosas.

Y esto fue así hasta que... ¡otra ves! 
♦ICabOdo,» pretexto de salvar las cierras 
d« Torres de la desamortización las 
«groa con las de la Obrería de £1 Pilar 
'•xcsptuadai por una ley especial 
tierras que ya no han vuelto a la 
tequia. Esto sucedió en 1853.

En el Archivo no existe constancia 
^&a de venta. Pan más leguridad w 

a la Curia por sí allí la había y se 
^Contestó; “sólo consta la venta de doe 

que la Parroquia poseía para el 
“^faniento de las Cofradías del Stmo. 
^■cosoento y dd Rosario, con 20 de 
•pdsmbte de 1917, y el 5 de diciembre 
* 1940 el Sr. Arzobispo, Dr Domenech, 
*todxó la venu da 40 metros del corral 
*1* la Casa Parroquial, Es todo cuanto 
puedo comunícarto. Femando Pérez

Secretario de Cúnara. Zaragoza, 12 
«^tiemhr^üí 1966'' -

' to eypucsío, ve, con tfhhi 
Parroquia de Turres sin 

deaamortliaeiùn, no 
t::/a(ancu en eí Archivo /‘arroquul 

Curia diocesana de rema o 
de ias hectáreas que tenia 
un palma y el Cabildo, de na 

hada, se hace con toda.’- .
que hacer oonsiar que de las 60 

l» tíerra que no está reseñada 
Archivo parroquial tiene su 

""’•^^ndiente instrumento jurídico.

dice la TRADICION
DESPOJO DE LAS

Hifpaniârum Regh OibolUi prcçts, à CorocHo S. K. E. CanliMk Bcon- 
Tob) « Aragon nuncujotû, didi Phitippi V. Regb apud Sedem

. . Ofîtorc,cni»é porrcdJS n uiu Sin4i fie 4hcu Mcnûi Bote
Xbnxde CoTunuii, vulgo del Pil»r, uai« domiiùt Mntfi Capirubtn 
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POR SEGUND* 
VEZ, EN 1853 
LA PARROflOli 
SE QUEDA Sil 
TIERRAS Q8E 
PASAN Al 
CABILDO

L
as 
futí 
otoyor i 

-Otra ciri 
fútbol, 
l'ablandi 
aúentrar 
anseñar, 
!’> que á 
la únii 
úastina 
antrenael 
'apidez 
P’oducei

Es es 
Entrenar 
úar su I 
absorbe 
Par el '

pjlronaltí, »• =’,'“ ",*»11"** 
nftriondo «n “dlchot lo 
pueblo. Uao de los dichos

Los cangrejos » han Itavado 
nuestra tierra parroquial

_ ** En «l pueblo rieropr» ha axixtido 
lorda y liianta por «ste 

iJTT**' •* Cura francés • en raalidad 
D Agurtin Laplace,, que 

iSm , * bantt de ta Parroquia desde 
junio de 1890 cUcïî -En e«t«

''atura
I ®5crito 
' ""estri

CÆSAR-AVT/VSTÆi 
Ex OfEcína Pkm Xiaixki, Tjpogiaphij Addo 1751»

en la p4«i(Ui S7. Oiuna ta a»lana«6n a» 3 Bananeisi tundwXH «n bu

Awhivû pairoquli.hay 
todas lac úerrai qua 1, 
fueron, legítimamente. unieta 
pero, no 
jusüíiquc xu pérdida . i 
las tiene «1 Cabildo? "•

2 . Antijuam.n», » j*#
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